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Три месяца на промышленных пред

приятиях нашей области шел общест

венный смотр повышения производи

тельности труда.

Митинг дружбы

ЗА ВРЕМЯ СМОТР А,
•  Подано 10.685 предлоЯсений, направленных на 

соверш енствование производства.
•  В недрено  4.103 предлож ения, чт о позволило  

сэконом иш ь  1.928 т ы сяч рублей.
•  По предложениям участников смотра от трудоемких

операций высвобождено 596 человек.
Материалы об итогах смотра читайте 

газеты.
на 2—3 страницах нашей

С М О Т Р  З А К О Н Ч И Л С Я ,  
поиски Р Е З Е Р В О В  П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я

На промышленных предприяти
ях области закончился продолжа
ющийся три месяца общественный 
смотр резервов повышения произ
водительности труда.

Исторические решения XXII 
съезда КПСС вызвали у всех со
ветских людей новый прилив энер. 
ГИИ, творческой инициативы, на. 
правленных на быстрейшее созда. 
рие в нашей стране материально- 
технической базы коммунизма.

Об этом убедительно свидетель
ствуют и результаты начатого по 
почину рабкоров завода «Сиб‘ 
электромотор» трехмесячного 
смотра повышения производитель, 
ности труда. По еще неполным 
данным, участники смотра внесли 
более .10 тысяч ценных предложе. 
ний. Внедрение в производство 
только половины из них позволило 
сэкономить около 2 миллионов руб
лей, сотни тысяч киловатт-часов 
электроэнергии, многие тонны чер
ных и цветных металлов, высво
бождено от тяжелых и трудоемких 
работ около 600  человек. Еще ни
когда на наших предприятиях, как 
в эти дни смотра, не было такого 
большого размаха поисков резер. 
BOB, такого активного участия мно. 
гих тысяч рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих в 
техническом совершенствовании 
своих предприятий.

Самым главным итогом смотра 
является значительное повышение 
производительности труда в реша
ющих отраслях промышленности. 
В целом промышленность области 
успешно выполнила четырехмесяч
ное задание по росту производи, 
тельности труда, повысила ее по 
сравнению с соответствующим пе. 
риодом прошлого года на 6 про. 
центов. Значительно сократилось 
число предприятий, не выполняю
щих плана по этому важнейшему 
показателю. Особенно это заметно 
на предприятиях электротехниче
ской промышленности и машино
строения. Если в январе больший, 
ство предприятий управления 
электротехнической и машинбетро. 
ительной промышленности совнар
хоза не выполнило заданий по вы
работке продукции на одного рабо
тающего, то к концу смотра — в 
апреле — здесь уже не было ни 
одного отстающего предприятия.

На многих предприятиях смотр 
принял поистине массовый харак
тер. В некоторых цехах Томского 
подшипникового завода, например, 
в смотре участвовали все рабочие, 
служащие и инженерно.техниче. 
ские работники. За время смотра 
подшипниковцы внесли более 1.300  
предложений, получили от внедре. 
ния предложений 119 тысяч руб
лей экономии.

Замечательных показателей в хо
де смотра добился коллектив Аси- 
новского ремонтно-механического 
завода, удостоенного по итогам ра
боты за первый квартал переходя
щего Красного знамени Томского 
совнархоза и облсовпрофа. В ре 
эультате внедрения многих важных

организационно-технических меро
приятий, улучшения организации 
труда на всех участках производст
ва асиновские ремонтники в тече
ние четырех месяцев перевыполни^ 
ли задание по росту производитель
ности труда более чем на 15 про
центов.

С большим подъемом, при актив
ном участии рабочих, служащих и 
инженерно-технических работников 
прошел смотр на заводах «Сиб- 
электромотор», манометровом, в 
Асиновском леспромхозе, на конди
терской фабрике «Красная звезда», 
на многих предприятиях местной 
нромышленности.

В ходе смотра родилось немало 
новых патриотических дел, направ
ленных на повышение производи
тельности труда, коренное улучше
ние производства. В универсально- 
кабельном цехе завода «Томка- 
бель» внедрен сквозной график, что 
экономит много рабочего времени. 
На Томской трикотажной фабрике 
по почину членов бригады комму
нистического труда тов. Машкиной 
началось соревнование за выполне
ние сменных заданий за шесть ча
сов. Сейчас уже 87  рабочих из 230  
выполняют сменное задание на час 
раньше срока. Бригада отделочни
ков из строительного управления 
треста «Жилстрой» Николая Оси
пова решила гарантировать отлич
ное качество своей работы. На ря
де участков Томского манометрово
го завода началось движение за 
комплексную механизацию всех ви
дов работ. Эти и многие другие на
чинания нашли своих последовате
лей. Они вливаются в общий поток 
борьбы трудящихся области за до
срочное выполнение семилетнего 
плава.

На многих предприятиях активи
зировалась работа первичных орга
низаций рационализаторов и изоб
ретателей, научно-технических об
ществ, общественных конструктор
ских бюро, комиссий партийного 
контроля и других общественных 
организаций, деятельность которых 
направлена на усиление техниче
ского прогресса. На многих пред
приятиях эти общественные силы 
действовали сообща, активно помо
гали штабам вовлечь в смотр широ
кий круг трудящихся, побыстрее 
внедрять поступившие в ходе смот
ра многочисленные предложения.

Однако сделано еще далеко не 
все. На ряде заводов, фабрик, лес 
промхозов, строек, автохозяйств и 
других предприятий многие пред
ложения, поступившие во время 
смотра, до сих пор не внедрены в 
производство. Некоторые из них, 
касающиеся реконструкции и дру 
гих трудоемких работ, требуют дли 
тельного периода освоения. Однако 
большинство предложений, кото
рые до сих пор лежат без движе
ния, уже давно можно было осуще
ствить на деле. Мешает этому не
распорядительность, а порой и пря
мой консерватизм, лежащий тяже
лым грузом на пути нового. Много 
ценных предложений лежит без

Новый мощный цех на Таганрогском 
металлургинеском заводе

приветствие ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР

На Таганрогском металлургическом заводе пущен новый мощный цех 
непрерывной печной сварки труб, оснащенный новейшими средствами ме
ханизации и  автоматизации. В связи с этим Центральный Комитет КПСС 
и Совет Министров СССР обратились к организациям Ростовского совнар
хоза, строителям, монтажникам и  работникам Таганрогского завода с при
ветствием, в  котором горячо поздравляют с большим ycnexoji.

В приветствии говорится, что осуществление за короткий срок строи
тельства втого цеха явилось результатом самоотверженного труда и твор
ческой инициативы строителей, металлургов Ростовского экономического 
района и  монтажников специализированных организаций Министерства 
строительства РСФСР, внесших значительный вклад в дело борьбы сорет- 
ского народа за претворение в жизнь исторических решений XXII съезда 
КПСС.

ЦК КПСС и Совет. Министров СССР желают товарищам новых трудовых 
успехов.

(ТАСС).

ВАРНА, 1 6  мая. Спец. корр. ТАСС 
Д. Бочаров передает; Сегодня во вто
рой половине дня здесь на празднич
но украшенной Площади 9 сентября 
состоялся многотысячный митинг в 
честь советской партийно-правитель
ственной делегации во главе с 
Н. С. Хрущевым.

Площадь и прилег^ающие к ней 
улицы заполнили множество горожан 
и крестьян окрестных сел.

Советских гостей приветствовали 
первый секретарь городского коми
тета БКП Л. Теолов, передовая ра
ботница текстильного комбината 
имени 1 Мая Н. Сыбева, член трудо
вого кооперативного земледельческо
го хозяйства из села Первенци А. Ня- 
голов.

Затем с речью выступил тепло 
встреченный участниками митинга 
председатель Совета министров Бол
гарии А. Югов.

На трибуне— глава советской де
легации Н. С. Хрущев. Его встречают 
бурной овацией и возгласами: «Беч- 
ная дружба!», «КПСС!».

Советская партийно-правитель
ственная делегация, говорит 
Н. С. Хрущев, находится на земле 
братской Болгарии лишь два дня, но 
и  за этот небольшой срок мы почув
ствовали ваше радушие и гостепри
имство, которые нас глубоко взвол
новали. Бстречаясь с вами, мы всег
да чувствуем ваше душевное тепло, 
вашу горячую любовь к советскому 
народу.

После исторической победы болгар
ского народа над монархо-фашизмом 
в сентябре 1 9 4 4  года болгарский на
род одержал замечательные победы в 
социалистическом строительстве.

С чувством глубокого удовлетворе
ния мы можем сказать, дорогие това
рищи, что за время, прошедшее пос
ле VII съезда Болгарской коммуни
стической партии, болгарский народ 
добился выдающихся успехов в раз
витии экономики, культуры, подъема 
своего благосостояния.

Какая из капиталистических стран, 
спрашивает Н. С. Хрущев, по разме
рам территории и населения равная 
Болгарии, может похвалиться столь 
бурным развитием своей индустрии 
—  этого могучего источника благо
состояния любого государства?

Бо время поездки мы смогли уви
деть и новые села вашей страны. 
Многое понравилось нам в ваших се
лах: и  дома, и  благоустройство насе
ленных пунктов, и культурные и бы
товые учреждения.

Нам приятно видеть, что коопера
тивный план, выработанный великим 
Лениным, его бессмертные идеи о 
союзе рабочего класса и крестьянст
ва, претворенные в жизнь в Совет
ском Союзе, восторжествовали теперь 
и  в Болгарии и во многих других 
странах Европы и Азии.

Хотелось бы особо сказать о ва
шем крае, расположенном на берегу 
Перного моря, о ваших трудовых де
лах, говорит далее Н. С. Хрущев. 
Перноморское побережье Болгарии 
это настоящая жемчуясина. Я бы ска
зал, что и весь бассейн Перного моря 
с его берегами, теплыми водами и 
мягким климатом —  это на редкость 
благодатный район земного шара.

Однако Черное море омывает бе
рега не только Советского Союза, 
Румынии и Болгарии, но и другие бе
рега.'

Черное море уже давно и хорошо 
служит для осуществления связей 
между Советским Союзом, Румынией 
и  Болгарией. Почему бы всем стра
нам Черноморского бассейна в полной 
мере не воспользоваться этим благом 
природы, не наладить между собой 
прочные экономические, культурные 
и  другие связи и тем самым устра
нить обстановку подозрительности и 
тревоги? Черное море должно быть 
морем мира и дружбы народов. Разве 
в  этом кровно не заинтересованы не

только народ, но и  деловые круги, 
например, Турции?

Не пора ли правящим кругам Тур
ции, да и других соседних с ней стран 
убедиться в бесплодности взятого ими 
курса на изоляцию от соседей, кур
са, при котором национальные инте
ресы подчинены интересам иностран
ных монополий и бессмысленным 
военным приготовлениям. Не лучше 
ли берега, на которых расположены 
военные базы НАТО и стартовые пло
щадки для запуска ракет с атомны
ми зарядами, превратить в районы 
мирного труда и процветания.

Советский Союз, страны социализ
ма все делают для того, чтобы росли 
и крепли силы мира во всем мире, в 
том числе и на Балканах. Мы видим 
задачу в том, чтобы объединять свои 
усилия в борьбе за мир со всеми стра
нами и народами, которые стоят на 
позициях мирного сосуществования, 
хотят прочного мира на земле.

У нас когда-то были обостренные 
отношения с Югославией. Теперь мы 
можем с удовлетворением отметить 
улучшение отношений с этой страной 
—  одной из крупнейших на Балкан
ском полуострове. Народы Югославии 
вели героическую борьбу против не
мецко-фашистских захватчиков и 
снискали этой борьбой большое ува
жение народов. Сейчас у нас с Юго
славией сложились нормальные, я 
бы даже сказал больше, —  хорошие 
отношения. По многим международ
ным вопросам, относящимся к обес
печению и укреплению мира, наши 
позиции совпадают. Мы искренне 
стремимся к  тому, чтобы наши уси
лия в борьбе за прочный мир во всем 
мире, за безопасность народов шли 
в одном направлении.

Хорошие отношения с Югославией 
мы имеем и в области торговли. Мы 
надеемся, что взаимовыгодные эконо
мические отношения между Совет
ским Союзом и Югославией будут 
развиваться и дальше. Мы готовы 
укреплять и развивать отношения 
между нашими странами и в области 
культуры, науки, обмена делегация
ми— по всем направлениям, так как 
это в интересах народов, в интересах 
укрепления мира.

Советские люди исходят из того, 
что, несмотря на различие в понима
нии ряда политических и идеологиче
ских вопросов, мы, как страна, строя
щая коммунизм, будем делать все 
для того, чтобы помочь народам 
Югославии укрепляться на позициях 
социализма. И это будет не только со
действовать улучшению взаимоотно
шений между Советским Союзом и 
Югославией, но и пойдет на пользу 
всех стран, строящих социализм, ком
мунизм.

Наша Коммунистическая партия и 
Советское правительство, выполняя 
волю советского народа, при едино
душной его поддержке, при поддерж
ке болгарского народа и народов дру
гих социалистических стран, будут в 
впредь настойчиво проводить полити
ку мира, дружбы и сотрудничества 
между народами, добиваться запреще
ния ядериого оружия и всеобщего 
разоружения.

Б заключение своей речи 
Н. С. Хрущев провозглашает здрави
цы в честь нерушимой советско-бол
гарской дружбы, в честь мира во всем 
мире.

Слово берет председатель город
ского Народного совета Барны Н. Бо- 
яджиев. Он сообщает о решении гор* 
совета и всех трудящихся города при
своить Н. С. Хрущеву звание почетно
го гражданина Барны с вручением 
ему грамоты и значка. Собравшиеся 
восторженно приветствуют Никиту 
Сергеевича.

Н. С. Хрущев от всей души благо 
дарит за высокую честь, оказанную 
ему гражданами Барны.

В заключение Н. С. Хрущев рас
писался в книге почетных посетите
лей города.

Хлеборобы Кожевниковского 
района завершили сев 

пшеницы

движения на предприятиях местной 
промышленности и бытового обслу
живания населения. На карандаш
ной фабрике, заводе «Кожмех», 
таро-оондарном заводе, фабрике 
культтоваров за время смотра внед
рено лишь по 2 —3 предложения.
На кирпичных заводах JVs 3  и №  10 
управления местной промышленно
сти из 91 предложения осуществле
но только 19.

Очень слабо прошел смотр на 
предприятиях деревообрабатываю
щей промышленности. На некото
рых из них, насчитывающих мно
гие сотни рабочих, инженеров и 
техников, внедрены в производство 
буквально считанные единицы 
предложений. А ведь эта отрасль— 
наиболее отстающая по росту про
изводительности труда. Большинст
во лесозаводов не только не повы
сило выработку на одного работаю
щего, но даже снизило ее по срав
нению с предыдущими годами.

Кое-где заводские и цеховые шта
бы действовали обособленно, не 
опирались на широкий актив. На 
заводе «Томкабель» я некоторых 
других предприятиях в смотре сла
бо участвовали цеховые профсоюз
ные организации, постоянно дейст
вующие производственные совеща
ния, комсомольские организации.
А ведь рост производительности 
труда должен постоянно находиться 
в центре внимания этих обществен
ных организаций.

Смотр дал многое, но он должен 
дать еще больше. Надо начатое 
доброе дело довести до конца, не 
снижать, а всячески развивать 
творческую активность трудящих
ся. Партийная организация вагон
ного депо станции Томск-П реши
ла действовавшие во время смотра 
штабы превратить в постоянные ор
ганы по борьбе за технический про
гресс. Это очень правильное реше
ние. Так решили поступить и на 
подшипниковом, Асиновском ре
монтно-механическом заводах и ря
де других предприятий. Задача На
клюкается в том, чтобы в самое ко
роткое время добиться осуществле
ния всех принятых в ходе смотра 
предложений, привлечь к поиску 
резервов производства новые силы, 
добиться, чтобы у вас не было ни 
одного отстающего предприятия, 
цеха, участка.

Смотр закончился, но поиски ре
зервов продолжаются. Все силы, 
всю творческую анергию—на все
мерное повышение производитель
ной силы общественного труда, яв
ляющейся важнейшим условием ус
пешного построения коммунистиче
ского общества, мерилом нашей 
борьбы за технический прогресс!

п о в ы с и т ь  Р О Л Ь  А Г Р О Н О М О В

ЗА УСПЕХИ, ДОСТИГНУТЫЕ НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ, НА 
ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

В. П. Карлюков —  тракторист, А. С. Клещенин, И. И. Ген —
сеяльщики из колхоза имени Шевченко Кожевниковского района, 
ежедневно засевающие по 5 0 — 55 гектаров зерновых культур при 
норме 40  гектаров.

A. В. Ромашов' —  тракторист колхоза имени Дзержинского Ко
жевниковского района. Он ежедневно выполняет норму выработки 
на 1 4 5 — 150  процентов: вместо 43 гектаров засевает в смену по 
6 0 — 65 гектаров.

B. П. Алуев —  тракторист колхоза «Рассвет» Зырянского райо
на, перевыполняющий сменные нормы выработки на тракторе 
ДТ-54. С начала весенне-полевых работ тов. Алуев вспахал 95 
гектаров. 15 мая за смену он вспахал 10 ,5  гектара при норме 
7,1 гектара.

C. Д. Котов —  тракторист, Михаил Смородин и Василий Ларионов
—  сеяльщики колхоза «Борьба за коммунизм» Зырянского района, 
которые на тракторе «Беларусь» засеяли 190  гектаров, ежедневно 
выполняя норму на 1 2 0 — 1 4 0  процентов.

Л. С. Глевицкий —  тракторист из колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района, перевыполняющий нормы выработ
ки на всех весенне-полевых работах. С начала сева засеял 380  гек
таров зерновых. При норме 40  гектаров засевает ежедневно по 
4 5 — 50. 14 мая провел дискование почвы на площади 40  гекта
ров, выполнив норму на 2 0 0  процентов.

К ОЛХОЗЫ Кожевниковско
го района 17 мая закончи

ли сев пшеницы на площади 
35 .347  гектаров. Из них 70  
процентов посеяно узкорядным 
способом.

Особенно организованно ве
ли сев пшеницы колхозы име
ни Шевченко, имени Кирова, 
имени XXI съезда КПСС, «Но
вый путь».

■успешное завершение сева 
пшеницы явилось результатом 
того, что тракторный парк меха
низаторы использовали в две 
смены.

Многие трактористы, сеяль
щики, шоферы показыва
ют образцы самоотверженного 
труда, перевыполняют сменные 
нормы выработки. Трактористы
В. Карлюков, И. Сидоренко из 
колхоза имени Шевченко, 
Я. Вайс, А. Ромашов из колхоза 
имени Дзержинского, Е, Меще
ряков, Ф. Повицкий и Л. Гле
вицкий из колхоза имени XXI 
съезда КПСС, Г. Будяков, 
И. Гончаров из колхоза имени 
Кирова, Г. Евдокимов, И. Ива
нов из колхоза «Новый путь» и 
многие другие систематически 
выполняют нормы выработки на 
120  — 150  процентов.

Отлично работают многие 
сеяльщики. Среди них —; 
А. Шмальц, Н. Красников, 
М. Фадеев из колхоза имени 
Кирова. М. Васильев, А. Заха
ров и В. Петрик из колхоза 
«Новый,путь», В. Николаев из 
колхоза имени Дзержинского. 
Они тщательно следят за ис
правностью сеялок, строго соб
людают норму высева и глубину

заделки семян. Шоферы кол
хоза имени Кирова А. Дерябин, 
В. Шинкевич подвозят семена и 
с помощью специального при
способления загружают сеялки 
прямо на полосе. Они работают, 
не считаясь со временем.

, Можно назвать еще десятки 
имен передовых тружеников — 
тех, кто своим трудом решает 
основную задачу — заложить 
прочную обнову под урожай 
четвертого года семилетки.

Сейчас в колхозах района 
ведется подготовка почвы для 
посева кукурузы и поздних яро
вых культур.

Колхозы «Сибирь», имени 
XXII съезда КПСС, имени 
Дзержинского, имени Ленина, 
имени Шевченко сеют сахарную 
свеклу. В сельхозартели имени 
Шевченко посажены первые де
вять гектаров картофеля.

Напряжение в труде не осла
бевает. План весеннего сева 
районом выполнен на 7 0 ,4  про
цента. Надо еще поднять 
1 5 .2 1 7  гектаров весновспашки. 
Сев зернобобовых культур хле
боробы района намерены завер
шить 20  мая и повсеместно раз
вернуть массовый сев кукуру
зы, посадку картофеля, овощ
ных культур.

Хлеборобы Кожевниковского 
района полны решимости вы
полнить ®се работы в срок н с 
высоким качеством, чтобы по
лучить высокий урожай.

Н. КАРНАУХОВ, 
первый секретарь Кожев
никовского райкома КПСС.

Главные агрономы совхоза «Рос
сия» Шегарского района тов. Мас
лов Н, Г. и колхоза «Сибирь» Ко
жевниковского района тов. Кро
тов С. Г. неудовлетворительно вы
полняют постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР от 12  
апреля 1962 года «О повьппении 
роли агрономов, зоотехников и дру
гих специалистов сельского хозяй
ства в развитии колхозного и сов
хозного производства». Тт. Маслов 
и Кротов не поняли необходимости 
коренной перестройки в методах 
организации агрономической рабо
ты. Они оказались советчиками, а 
не организаторами производства.

С первых дней полевых работ в 
совхозе «Россия» и колхозе «Си
бирь» не было организовано настой
чивой борьбы за резкое повышение 
урожайности сельскохозяйствен
ных культур, улучшение семенно
го хозяйства, более широкое приме
нение органических и минеральных 
удобрений, рйциональное использо
вание техники. Из-за недостаточ
ной требовательности, отсутствия 
должного контроля в хозяйствах 
допущены грубейшие нарушения 
агротехнических требований. На
пример, на Маркелорской фер 1̂ е 
совхоза «Россия» 40 гектаров го-

В областном управлении производства и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов

роха посеяно по необработанной зя
би, с плохой заделкой семян. На 
10 мая в совхозе не была прибита 
влага на площади 6.000 гектаров. 
На ряде ферм пашут без пред
плужников, предпосевная обработ
ка почвы ведется вдоль пахоты.

В колхозе «Сибирь» из проверен
ных шести тракторных пахотных 
агрегатов все работали без пред
плужников. Засеянные площади го
роха плохо выровнены, прикатаны 
на колесных тракторах. В этом же 
колхозе 46  гектаров пшеницы по
сеяно по плохо обработанному пла
сту многолетних трав с плохой за
делкой семян. , ,

Эти нарушения, а также многие 
другие не получили принципиаль
ной оценки со стороны, главных аг
рономов. Тт. Маслов й Кротов яе 
учли особенностей весны этого го
да и не организовали дОлжпой-борь
бы за сохранение: влаги. Прикаты- 
вание почвы здесь организована

плохо, допускается большой разрыв 
между пахотой и посевом, до сих 
пор на значительных площадях зя
би не прибита влага,

Тт. Маслов и Кротов, руководи
тели хозяйств не приняли необхо
димых мер к улучшению семено
водства. До сйх пор. не определены 
бригады и фермы для организации 
производства семян. Семеноводче
ские посевы распылены по всем 
бригадам и фермам, агротехника се
меноводческих посевов не отличает
ся от общих посевов, допускается 
высев некондиционных семян по 
засоренности.

Областное управление производ
ства ; и заготовок сельско,хозяйст- 
венных продуктов обратило внима
ние тт. Маслова и Кротова на то, 
что ®ни еще не поняли требований 
партии и правительства о повыше
нии роли агрономов в организации 
сельскохозяйственного производст
ва и примиренчески относятся к

ф'актам грубейшего нарушения аг 
ротехнических требований, не ис
пользуют своих прав и не предстаз 
ляют той ответственности, которая 
возлагается на них, как на руко
водителей сельскохозяйственного 
производства.

Управление потребовало от 
тт. Маслова и Кротова в самый 
кратчайший срок устранить отме
ченные недостатки, принять исчер
пывающие меры к усилению борь
бы за качество полевых работ на 
весеннем севе. .  ^■ к л .  ^

Областное управление производ
ства и заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов обратило внимание 
всех агрономов области на необхо
димость повышения их организую
щей роли в своевременном и высо
кокачественном проведении весен
них полевых работ.

Учитывая особенности весны те
кущего года, особое внимание дол
жно быть уделено сохранению вла

ги, высококачественной заделке се
мян, широкому внедрению передо
вых аг^приемов, прикатыванию 
почвы, квадратно-гнездовому посе
ву кукурузы, строжайшему соблю
дению норм высева.

' Агрономический персонал обла
сти обязан взять под строгий конт
роль и обеспечить безусловное вы
полнение установленной структуры 
посевных площадей. Необходимо 
немедленно завершить посев сахар
ной свеклы и усилить подготовку 
земли под посев кукурузы. Особое 
внимание должно быть уделено вы
возке и заделке органических удоб
рений.

Агрономы области обязаны при
нять все меры к тому, чтобы с вес
ны заложить прочный фундамент 
для получения хороших урожаев на 
семеноводческих посевах и обеспе
чить каждое хозяйство собственны
ми высококачественными сортовы
ми семенами.

Необходимо обратить особое 
внимание на уход за посевами го
роха, обеспечить своевременное я  
высококачественное боронование, 
прополку и в конечном итоге полу« 
чение высокого урожая этой цен
ной культуры.
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СКВОЗНЫМ КОМПЛЕКСОМ
Заготовка и вывозка леса сквозными комплексными бригада

ми — важный резерв для повышения производительности труда 
на лесозаготовках. Одним из первых в нашей области на заготов
ку леса по-новому перешел коллектив Асиновекого леспромхоза.
Во время смотра резервов повышения производительности труда 
по инициативе нештатного лесного отдела редакции газеты 
«Красное знамя» и комбината «Томлес» в лесосеках Асиновско- 
го леспромхоза был организован практический семинар по обме
ну передовым опытом. В дни смотра на заготовку и вывозку ле
са сквозными бригадами перешли многие лесопункты комбината 
«Томлес».

О результатах внедрения передовой технологии во время смот
ра рассказывает сегодня начальник производственно-техническо
го отдела Томского леспромхоза тов. Жарков.

На нашем снимке видна лишь часть нового 
мощного агрегата. Бригадир Николай Гречуш- 
ников и опрессовщица Валерия Бусыгина у 
нового агрегата.

Фото к. Юргина,

Они начинали смотр
Вы помните, с чего начинался смотр? 

Рабкоры «Сибэлектромотора» предложили 
начать массовый поход га повышение 
производительности труда. О их настойчи
вых поисках нового мы рассказали в но
мере за 5 мая.

Первыми поддержали рабкоров коллвк. 
тивы универсально-кабельного цеха заво
да «Томкабель» и четвертого цеха мано. 
метрового завода. Что сделано за три ме
сяца теми, кто начинал смотр? Об этом 
рассказывают руководители указанных 
выше коллективов.

ЛИ монтаж и сдали в 
эксплуатацию новый аг
регат непрерывной вул-

Продолжим 
поиски

Коллектив нашего цеха одним из 
первых в Томске включился в смотр 
резервов повышения производитель
ности труда. В дни смотра в цехе бы
ло подано 141 предложение, из них 
113 принято к внедрению с эконо
мическим эффектом 130 тысяч руб
лей. Сейчас в цехе внедрено 41 пред
ложение. ,оЬ-

Наиболее ценное предложение вне
сли электрики цеха Владимир. Ерн- 
хин, Анатолий Гандарин и Петр Ш ва- 
гин. Они предложили реконструиро
вать ванны бронировочной машины, 
паровой обогрев ванн заменить элек
трическим. Это позволит повысить 
производительность труда на брони
ровании обычных кабелей и особен
но для тропических стран.

Перестановка крупных оплеточных 
машин улучшила условия труда ра
бочих и дала возможность установить 
дополнительно еще одну оплеточную 
машину. В результате производитель
ность труда на участке крупной оп
летки возросла на девять процентов.

Ценные предложения внесли испы- 
тательница проводов Анна Стукален- 
ко, бригадир прессовщиков Нина Мо
сквина, изолировщица Мария Моси
на, тростильщица Анастасия Яткина 
и многие другие. Во время смотра 
значительно возросло число рацио
нализаторов.

В цехе появилось немало нового 
оборудования. В апреле мы закончи-

канизации АНВ-150, ус
тановили аппарат сухого 
испытания кабельных 
жил крупного сечения, 
заменили старые станки 
мелкой оплетки новыми, 
более производите.чь- 
ными. На свинцовом 
прессе установили спе

циальное устройство, которое устра
няет дополнительную перемотку ос
винцованных кабелей.

На старте смотра коллектив треть
его отделения нашего цеха перешел 
на работу по скользящему графику. 
Это резко сократило простои обору
дования, значительно повысило про
изводительность труда оплетчиц. В 
дни смотра на скользящий график пе
решли бригады, обслуживающие бро- 
нировочную машину, агрегаты не
прерывной вулканизации, прессы го
рячей опрессовки кабелей.

-Все эти резервы, приведенные .в  
действие в ходе смотра, позволили 
коллективу цеха досрочно выполнить 
план первого квартала. Задание по 
росту производительности труда мы 
также перевыполнили. Успешно спра
вился коллектив цеха и с апрельским 
планом. По итогам предмайского со
циалистического соревнования мы за
няли первое место среди коллекти
вов цехов завода и завоевали перехо
дящее красное знамя.

Сейчас смотр закончен, но поиски 
резервов повышения производитель
ности труда продолжаются. Во вто
ром квартале мы решили внедрить 
большинство рационализаторских 
предложений, поданных и пока еще 
не внедренных во время смотра. В 
мае и июне мы механизируем с по
мощью электропогрузчиков наиболее 
трудоемкие операции на транспорти
ровке сырья и готовой продукции. До 
сих пор в цехе на этих операциях за
нято около 20  рабочих. Осуществим 
и другие важные работы по механи
зации производства. Важно закре

пить тот дух коллективных творче
ских поисков, который захватил всех 
нас и принес хорошие плоды.

Н. КОЗЛОВСКАЯ, 
начальник универсально-ка
бельного цеха завода «Томкабель».

На пути к 
большой цели
в  начале смотра коллектив наше

го цеха решил развернуть борьбу за 
комплексную механизацию производ
ственных участков. В ходе смотра 
сделаны важные шаги в этом направ
лении. В цеховой штаб поступило 
2 6 0  предложений, направленных 
главным образом на механизацию 
производственных процессов и совер
шенствование оборудования. Внедре
ние только 73 из этих предложений 
дает 3 .718  рублей экономии.

По предложениям участников смот
ра произведена • модернизация- станков 
для сверления каналов держателей 
манометра, что значительно повысило 
их производительность, усовершенст
вованы также станки для сверления 
корпусов манометров, горизонтально
фрезерный станок, на котором изме
нена конструкция бабки и заменены 
подшипники скольжения на подшип
ники качания. Перевод двух видов 
деталей для манометров с револьвер
ных станков на автоматы позволил 
в два с половиной раза повысить 
производительность труда на этих 
операциях.

Дальнейшее развитие получила и 
«малая механизация». Пневматиче
ские зажимы, которые сконструирова
ны слесарем Г. Казаковым, установ
лены' на многих станках.

Конечно, нам многое нужно еще 
сделать, чтобы все наши участки ста
ли участками сплошной комплексной 
механизации. И мы сделаем это.

ю. вотинов,
начальник четвертого цеха Том
ского манометрового завода.

13 апреля коллектив нашего лес
промхоза рапортовал о досрочном вы
полнении полугодового плана лесоза
готовок. По .сравнению с тем же пе
риодом прошлого года мы заготовили 
и вывезли на 11 тысяч кубометров 
древесины больше. Основа успеха 
внедрение передовой технологии и 
улучшение организации труда на ле
сопунктах.

Коллектив леспромхоза активно 
участвовал в смотре резервов повы
шения производительности труда. 
Особенно высоких результатов в смот
ре резервов добился коллектив Ому- 
тинского лесопункта, который долгое 
время был отстающим. За время смот
ра на лесопункте внедрена хлысто
вая вывозка леса, крупнопакетная 
погрузка древесины на автомобили, 
организованы сквозные комплексные 
бригады.

Перед началом смотра представите
ли Омутинского лесопункта —  трак
торист И. Лященко, вальщик А. Дуб
ровка, помощник тракториста 
А. Глушков и мастер Ф. Тихонов по
бывали на Сангальском лесопункте 
Каргасокского леспромхоза. Там они 
ознакомились с передовым опытом 
крупнопакетной погрузки леса.

Коллектив пункта решил пол
ностью перейти на погрузку леса 
крупными пакетами с помощью 
А-образных стрел, которые оказались 
наиболее удобными в наших услови
ях. Освоив хлыстовую вывозку леса 
и крупнопакетную погрузку, омутин- 
цы перешли на заготовку и вывозку 
леса сквозными комплексными брига
дами по опыту асиновских лесору
бов. За каждой малой комплексной 
бригадой был закреплен автомобиль 
МАЗ-501. Вся древесина, заготовлен
ная бригадой, своевременно доставля
лась на нижний склад.

В дни смотра на лесопункте было 
широко организовано соревнование 
механизаторов. Инициатором соревно
вания за досрочное выполнение че
тырехмесячного плана выступила 
сквозная комплексная бригада Алек
сандра Моисеенко. В марте, напри
мер, коллектив этой бригады загото
вил и вывез на нижний склад 2 .0 1 2  
кубометров леса, вдвое перевыполнив 
месячное задание. Сменная произво
дительность в бригаде составила 69 
кубометров при норме 34.

Успешно освоил метод асиновских 
лесорубов и коллектив Мало-Брагин- 
ского пункта, который из месяца в 
месяц перевыполняет план лесозаго
товок. Во время смотра наилучших 
результатов добились сквозные брига
ды А. Глушкова, Б. Гаптугалеева, 
С. Городского, Л. Яшина, Ф. Кукуш
кина.

Перевод всех лесопунктов на за
готовку и вывозку леса сквозными 
комплексными бригадами дал замеча
тельные результаты. Коллектив лес
промхоза не только перевыполнил че
тырехмесячный план вывозки древе
сины, но и успешно справился с за
данием по росту производительности 
труда. Экономия от внедрения новой 
технологии на каждую тысячу кубо
метров вывезенной древесины соста
вила 684  рубля.

Передовая технология, внедренная 
в лесосеках в дни смотра резервов 
повышения производительности тру
да, поможет коллективу леспромхоза 
успешно выполнить свое обязатель
ство: дать в четвертом году семилет
ки восемь тысяч кубометров леса 
сверх плана.

Л. ЖАРКОВ, 
начальник. производственно
технического отдела Томского 
леспромхоза.

П о д  п а р т и й н Ь т
контролемОчень многое дал нашему 

заводу смотр резервов повыше
ния производительности 'тр у 
да. Около 600  предложений 
поступило за прошедшие три ме
сяца в штаб смотра, 156  ценных 
рационализаторских предложений 
внедрено в производство. Это даст ус
ловной годовой экономии 2 8 .8 0 0  руб
лей. Многие предложения —  в стадии 
внедрения.

Особенно активно участвовали в 
выявлении внутренних резервов кол
лективы инструментального и меха
носборочного цехов.

Для руководства смотром на заво
де был создан специальный штаб. Но 
это не снимало ответственности за 
ход смотра и с нашей комиссии пар
тийного контроля. Комиссия зани
мается вопросами механизации и ав
томатизации производства. Все чле
ны комиссии в ходе смотра держали 
связь с цеховыми парторганизация
ми, участвовали в работе штаба смот
ра, взяли под партийный контроль 
внедрение поступивших предложений.

В результате смотра внедрено не
мало ценных, экономически выгод
ных предложений, мы стали более 
оперативно решать многие производ' 
ственные вопросы.

При активном участии членов ко
миссии, например, была внедрена бес 
центровая шлифовка ударников от 
бойных молотков, что сэкономило 
6 .700  рублей! Освоены также новая 
конструкция и технология производ
ства кожуха шахтного вентилятора 
без расточки секций. Еще недавно 
это была очень трудоемкая работа, 
включающая изготовление, сварку и 
расточку секций. Сейчас эти опера
ции значительно упрощены и стали 
экономичнее.

Но многого мы еще не сделали. На 
заводе есть факты неправильного, а 
вернее, консервативного отношения к 
внедрению новой техники, ценных 
предложений. К сожалению, комиссия 
партийного контроля не всегда в по
добных случаях принимает действен
ные меры.

Например, все наши меры длитель
ное время оказывались безрезультат 
ными по отношению к начальнику 
цеха №  3 тов. Осину, который непро
стительно затягивает сроки освоения 
новых гидрокопировальных полуавто
матов ЕТт-1. Тов. Осин сказал:

ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮ
Смотр резервов повышения произ

водительности труда все время нахо
дился в центре внимания всей обще
ственности нашего предприятия. Воп
рос о смотре резервов обсуждался на 
партийном собрании завода, на за
седании постоянно действующего 
производственного совещания. Актив
ное участие в смотре приняли пер
вичная организация общества рацио
нализаторов и изобретателей, кото
рую возглавляет мастер тов. Барда- 
шов, первичная организация научно- 
технического общества во главе с 
главным инженером завода тов. Ш ля- 
фером. Коммунисты, профсоюзные 
активисты провели большую органи
заторскую работу по активизаций 
смотра на всех производственных 
участках.

Под особый общественный конт
роль было взято осуществление наи
более валсных мероприятий, от вы
полнения которых в наибольшей сте
пени зависит повышение производи

тельности труда. Во время смотра 
осуществлено 32 паагных организаци
онно-технических мероприятия. Бы
ли изготовлены и установлены три 
кран-балки, пять поворотных стендов, 
кран-укосина, монорельс, конвейер 
дли поточной сборки тракторов, про
ложено 100 метров новых узкоко
лейных железнодорожных путей. Это 
позволило механизировать многие тя
желые операции, которые раньще 
осуществлялись вручную.

Большую помощь участникам смот
ра оказало общественное конструк
торское бюро, члены которого разра
ботали и внедрили немало ценных 
предложений. Особенно активно дей
ствовали в период смотра обществен
ные конструкторы мастер А. Г. Смы
ков, технолог П. Н. Абрамов, инже
нер В. А. Соснюк.

Большая организаторская работа, 
проведенная общественньиш органи
зациями и инженерно-техническими 
работниками, дала хорошие результа

ты. Плановое задание по росту произ
водительности труда за  четыре меся
ца этого года перевыполнено более 
чем на 15 процентов, значительно 
увеличился выпуск продукции. По 
итогам работы за первый квартал на
шему заводу присуждено первое ме
сто среди предприятий совнархоза и 
переходящее красное знамя Томского 
совета народного хозяйства и  област
ного совета профсоюзов.

Но мы не успокаиваемся на этом. 
Немало ценных, предложений, посту
пивших в ходе смотра, еще не внед
рено в производство. Мы приложим 
все силы, чтобы продолжить массовый 
поход за повышение производительно
сти труда, внедрить в производство 
все ценное, что было предложено в 
ходе смотра, изыскать и поставить на 
службу семилетки новые резервы.

В. КАТКОВ, 
председатель завкома профсоюза 
Асиновекого ремонтно-механиче
ского завода.

—  Мы работать на них не умеем, 
—  и на этом успокоился.

Но новые станки должны быть 
освоены. Только сейчас в цехе, нако
нец, берутся за освоение этого высо
копроизводительного оборудования.

Комиссия партийного контроля вы
явила и  такие факты, когда отдель
ные, очень нужные, ценные предло
жения, поступавшие в ходе смотра, 
задерживались с окончательным 
оформлением в плановом отделе.

По предложению комиссии партий
ного контроля вопросы внедрения но
вой техники, механизации и автома
тизации на предприятии были обсуж
дены на заседании партийного бюро. 
После этого работа по осуществлению 
важных мероприятий оживилась.

Сейчас на заводе изготовлено не
мало механизированных приспособле
ний и оборудования.

Но на предприятии еще и о г о  руч
ного труда, особенно в цехе металло
конструкций. Сейчас инженерно-тех
нические работники завода, члены 
комиссии партийного контроля рабо
тают над проектом комплексной ме
ханизации этого цеха. Ведутся так
же проектные работы по оборудова
нию, механизации и автоматизация 
нового строящегося термического це
ха, заканчивается механизация пер
вого цеха.

Борьба за технический прогресс, за 
всемерную механизацию и автомати
зацию производственных процессов 
находится в центре внимания нашей 
комиссии партийного контроля.

Н. БЫЧКОВ, 
председатель комиссии партий
ного контроля по механизации и 
автоматизации производства Том
ского электромеханического за
вода.

Каждый третий—  
рационализатор

Массовым стало движение новато
ров производства на Томской ГРЭС-11. 
Здесь за три месяца подано 269 пред- 
ложении, каждый третий стал рацио* 
нализатором. Активно участвуют в ра
ционализации рабочие объединенного 
ремонтного цеха: здесь каждый вто
рой — рационализатор. Их предложе
ния направлены на малую механиза
цию ремонтных работ.

Многие поступившие в ходе смотра 
предложения имеют большое значе
ние. Сейчас, например, по предложе
ниям участников смотра идет монтаж 
устройства тепловой защиты котлов 
и турбин и автоматизация мазуто-на
сосного и багерно-насосного уст
ройств. Окончание этих работ позво
лит высвободить 20 человек.

по СЛЕДАМ СМОТРА 

В ночной сл\ене“V

Под таким заголовком в нашей 
газете были опубликованы материа
лы рейдовой бригады о плохой ра
боте деревообработчнков Нарым- 
ского • шпалозавода Парабельского 
леспромхоза. В корреспонденции 
указывалось на большие простои 
оборудования в ночных сменах.

Директор Парабельского лес
промхоза тов. Майоров сообщил, 
что. выступление газеты обсужда
лось на партийном собрании На- 
рымского сплавного участка. Фак
ты, указанные в материалах рейда, 
полностью подтвердились.

Для устранения недостатков в 
работе шпалозавода намечены кон
кретные меры. Для того чтобы 
обеспечить круглогодовую беспере

бойную работу завода, в эту нави
гацию решено поставить ему 95 
тысяч кубометров высококачествен
ного шпалосырья.

Руководителям завода предложе
но усилить технический контроль 
во всех сменах за рациональной 
разделкой сырья, увеличить выход 
шпал из каждого кубометра древе
сины, тщательно сортировать шпа- 
лосырье на отгрузочных рейдах

Приняты меры для устранения 
межсменных простоев оборудова
ния, улучшения его ремонта, для 
укрепления трудовой дисциплины 
во всех сменах завода. Ьсобый 
контроль налажен за работой ноч
ных смен.

WУбытки плановые и неплановые"
Под таким заголовком в нашей 

газете 15 марта была опубликована 
статья, в которой вскрывались 
большие неиспользованные резер
вы по снижению себестоимости вы
пускаемой продукции и повышению 
производительности труда на заво
де железобетонных конструкций 
№ 2 треста «Промстрой».

Как сообщил главный" инженер 
треста «Промстрой» тов. Булычев, 
статья правильно сигнализирует о 
положении дел на заводе. Многие 
недостатки, ведущие к удорожанию 
железобетона, вызваны низкой тех
нической вооруженностью ряда це
хов и участков, большим объемом 
ручных работ.

Трестом приняты меры для улуч
шения технико-экономических пока
зателей и всей деятельности заво
да, Намечено капитально отремон

тировать цех № 1, полигон, арма 
турный цех, комплексно механи
зировать работы в этих цехах. В 
загрузочных и остывочных отделе
ниях первого и второго це
хов будут установлены моно
рельсы. Разработанные орга
низационно-технические меро
приятия предусматривают так
же отработать технологию рабо
ты цехов, режим пропаривания,- 
унифицировать выпускаемые изде
лия, повысить качество железобе
тонных конструкций и столярных 
изделий, в мае и июне внедрить 
металлические этажерки и металли
ческую опалубку. Во всех цехах бу
дут организованы комплексные 
бригады. В деревообделочном, бе- 
тоносмесигельнои, первом цехах и 
котельной будет смонтирована вен
тиляция.

Более трех месяцев 
смотр резервов повыше
ния производительности 
груда находился в центре 
внимания городской партийной орга
низации. И это не случайно. Произ
водительность труда —  это то мери
ло, по которому мы судим о работе 
предприятий, об уровне борьбы за 
технический прогресс.

Разговор о смотре можно начать с 
некоторых цифр, которые очень убе
дительно свидетельствуют о его раз
махе. За три месяца смотра на про
мышленных предприятиях, стройках 
и в автохозяйствах областного цент
ра поступило 9.366- предложений, 
7 .666  из которых примяты к внедре
нию. Осуществление только 3 .390  
предложений позволило сэкономить 
1 .611 тысяч рублей, высвободить 
от тяжелых и трудоемких операций 
508 человек. За четыре месяца это
го года производительность труда 
промышленностью области повышена 
на 7,9 процента по сравнению с со
ответствующим периодом прошлого 
года. Большинство предприятий вы
полнило задание по этому важнейше
му показателю. Таковы основные ре
зультаты общественного смотра. Для 
их достижения раньше требовалось 
полгода и больше. Смотр позволил 
ускорить наше движение вперед, при
вести в действие большие резервы.

Многие партийные организации 
сумели выполнить одну из важней
ших задач смотра —  вовлечь в изы
скание резервов широкий круг рабо
чих, инженерно-технических работни
ков и Служащих. Д а подшипниковом, 
манометровом заводах и ряде других 
предприятий на многих производст
венных участках в смотре практиче
ски участвовали все рабочие, инжене
ры и техники. В этом проявилось уме
ние партийных организаций поды
мать массы на решение важнейших 
вопросов производства.

Большую организаторскую работу

СИЛА МАССОВОСТИ
Беседа с первым сеиретарем Томского горкома ИПСС 

Ю. П. САДАКОВЫМ
ж  ж

провели заводские и цеховые штабы 
по проведению смотра. В работе этих 
штабов участвовали многие сотни 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих.

Смотр активизировал работу мно
гих комиссий партийного контроля. 
Члены комиссий не только тщатель
но контролировали осуществление 
принятых предложений, но часто бы
ли и организаторами внедрения в про
изводство наиболее ценных предло
жений. Такая кропотливая организа
торская работа обеспечила успех де
ла.

Значительно повысилась творче
ская активность трудящихся на пе
редовых предприятиях местной про
мышленности. Тот факт, что на срав
нительно небольших предприятиях—  
заводе «Технохим» и мебельной фаб
рике 1 —  получена от внедрения 
предложений большая экономическая 
эффективность, чем на таком круп
ном предприятии, как Томский элек
тромеханический завод, говорит сам 
за себя.

Но нам нельзя довольствоваться 
теми результатами, которые достиг
нуты в течение общественного смот
ра. Массовый поход за повышение 
производительности труда —  не кам
пания. Поиски резервов должны ве
стись и ставиться на службу семилет
ке постоянно, со все усиливающейся 
настойчивостью. Тем более многие 
резервы так и остались неиспользо
ванными и в ходе прошедшего смот
ра.

Взять, к примеру, такое крупное 
предприятие, как Томский завод ре

жущих инструментов (директор 
т. Будницкий, секрпарь  парт
бюро т. Конев). За время смот
ра здесь подано лишь 321 пред
ложение, а внедрено в производ
ство только 78. Можно ли всерьез го
ворить, что смотр здесь был массо
вым? Конечно, нет. Такое количест
во предложений внедрялось здесь и 
раньше. Не случайно завод уже дли
тельное время не выполняет заданий 
по росту производительности труда, 
не поправил он положения и в ходе 
смотра.

Не лучше организовали смотр и во 
многих строительных организациях. В 
трестах «Промстрой» и «Жилстрой», 
в которых работает несколько тысяч 
строителей, за время смотра внедрено 
лишь 81 предложение. Партийные и 
профсоюзные организации строек не 
сумели вовлечь в поиски резервов 
основную массу рабочих и служащих, 
возглавить это важнейшее дело. А 
где, как не у строителей, это надо 
делать в первую очередь?

Все еще низка творческая актив
ность на ряде предприятий управле
ний местной промышленности и бы
тового обслуживания населения. На 
некоторых из них за три месяца по
ступило по 2 — 3 предложения. Прак
тически поиски резервов там не начи
нались.

Большим недостатком даже на пе
редовых предприятиях является сла
бое внедрение предложений. 06 этом 
говорят и итоги смотра —  не внедре
но в производство более полопини 
принятых предложений.

Многие ценные предложения не

внедряются из-за косно
сти, волокиты, формаль
ного отношения к ново
му отдельных руководи

телей предприятий и цехов. С подоб
ными фактами участники смотра 
встречались на Томском лесоперева
лочном и деревообрабатывающем 
комбинате, на заводах электро
механическом, режущих инструмен
тов и других. Нельзя дальше мирить
ся с подобным отношением к новому. 
«Надо выше поднять активность пар
тийных организаций, комсомольцев, 
рабочих, инлеенеров, техников, —  го
ворил недавно на Всесоюзном совеща
нии работников железнодорожного 
транспорта товарищ Н. С. Хрущев, 
против косности и рутины, на борь
бу за технический прогресс, за внед
рение в производство достижений на
уки и техники, передовых методов 
труда, поддерживать новаторов, реши
тельно бороться с теми, кто оказывает 
сопротивление новому».

Многие партийные организации ре
шили сохранить созданные в ходе 
смотра^ штабы, считая их первейшей 
задачей продолжение и развитие 
массового похода за повыше
ние производительности труда, за 
внедрение всех принятых ' пред
ложений. Это решение надо вся
чески приветствовать. Партий
ные организации всех промышлен
ных, строительных, транспортных ор
ганизаций и предприятий должны по
заботиться о том, чтобы не растерять, 
а значительно умножить ряды участ-. 
ников всенародного похода за повы
шение выпуска продукции Каждым 
работающим. Пусть каждый томич в 
этом году внесет хотя бы одно пред
ложение, направленное на повышение 
производительности труда. Это будет 
его достойным вкладом в строитель
ство коммунистического общества, ко
торое с огромной энергией воздвига
ют советские люди под руководством 
Коммунистической партии.

В 8 раз больше
nu.i.JTI-P смотра у нас заметно
ОЖИВИЛОСЬ рационализаторское дви
жение. — сообщает главный инженер 
Томского мелькомбината В. В. Якоб- 
52л* месяца смотра внесено
130 предложений и 48 уже внедрено. 
Это̂  вдвое больше, чем за весь прош
лый год. или в восемь раз больше по 
сравнению с первым кварталом прош
лого года.

Активно участвуют в рационализа
ции и изобретательстве рабочие и 
служащие тт. Пергаменщинов, Конд
рашов, Овчинникова, Лисовой и дру-

Щ гы е Л м ш и оЩ о в М ж м я
(& м

Наладчик прессов в сепара
торном цехе Томского подшип
никового завода Виктор Своров- 
ский во время смотра усовер
шенствовал шестнадцатитон
ный пресс, автоматизировав по
дачу металлической ленты в 
штамп для вырубки сепарато
ров.

Предложение новатора позво
лило производительность пресса 
увеличить почти в четыре раза.

На снимке; В. Г. Своровский 
за наладкой модернизированного 
пресса.

Фото к, Константинова,
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БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ
...На верхнем складе Подольского 

лесопункта Бакчарского леспромхоза 
у  погрузочных эстакад ярко пылают 
костры. С каждого нагруженного сце
па лесозаготовители обрезают верши
ны хлыстов и бросают их в огонь. В 
кострах ежедневно сгорают десятки 
кубометров тонкомерного леса, годно
го для изготовления рудничного дол- 
гогья и других ценных сортиментов 
древесины. Такие же костры горят на 
разделочной эстакаде нижнего скла
да. Здесь сжигают оставшиеся при 
разделке вершины деревьев. По тол
щине многие из них годны для изго
товления деловых сортиментов.

Об этих фактах вопиющей бесхо
зяйственности сообщалось в первые 
дни смотра резервов повышения про
изводительности труда в статье «Ко
стры бесхозяйственности».

Руководители Бакчарского лес
промхоза и  Подольского лесопункта 
после выступления газеты приняли 
меры. Костры бесхозяйственности на 
верхнем и  нижнем складах потуше
ны. При погрузке леса на верхнем 
складе лесозаготовители сортируют 
хлысты и грузят на сцепы древесину 
только одинаковой длины. Те же вер
шины хлыстов, которые приходится 
обрезать, рабочие мастерских участ
ков тт. Шаханова, Ясницкого уклады
вают сверху погруженных сцепов и 
доставляют на нижний склад.

На лесопункте проведены занятия 
с рабочими нижнего склада по изу
чению методов рациональной раздел
ки древесины. Теперь бригады рас
кряжевщиков тт. Вайды, Перевозчи
кова, Валишевского и других разде
лывают вершины хлыстов толщиной 
от 9 до 1 4  сантиметров на рудничное 
долготье и  укладывают для просушки 
в отдельные штабеля.

Все эти меры значительно повы
сили производительность труда на 
лесозаготовках. В первом квартале

этого года по сравнению с прошлым 
годом бакчарцы увеличили выход де
ловой древесины на 6 ,5  процента, 
выход низкосортных сортиментов 
снизился на 9,2 процента.

Потушив костры бесхозяйственно
сти, лесорубы значительно увеличили 
заготовку ценных тонкомерных сорти
ментов леса. Коллектив Подольского 
лесопункта, например, в первом квар
тале перевыполнил план по заготовке 
рудничной стойки больше чем в два 
раза. При плане 2 .700  кубометров 
здесь уложено в штабеля более 5 .900  
кубометров рудничного долготья. Это 
на 1 .700  кубометров больше, чем в 

'Первом квартале прошлого года.
Одним из крупных недостатков 

снижающих производительность тру
да в леспромхозе, были систематиче
ские недорубы тонкомерной древеси
ны в лесосеках. За два последних 
года только за недорубы и нерацио
нальную разделку древесины лес
промхоз уплатил около 20  тысяч руб
лей штрафов. За время смотра масте
ра верхних складов леспромхоза ста
ли сдавать лесосеки всем комплекс
ным бригадам по актам. Это повыси
ло ответственность членов бригад за 
чистоту вырубки лесосек и очистку 
их.

Руководители Подольского лесо
пункта улучшили использование от
ходов древесины при разделке хлы
стов на нижнем складе. Раньше боль
шинство из них сжигалось в кострах, 
теперь ими отапливают производст
венные здания.

Смотр резервов повышения произ
водительности труда позволил лесо
заготовителям Бакчарского леспром
хоза досрочно выполнить четырехме
сячный план лесозаготовок и дать 
сверх плана более 5 .500  кубометров 
древесины.

А. КАРАТАЕВ.
(Наш соб. корр.).

ЭТО только НАЧАЛО
Вагонники станции Томск-П решили превратить 
цеховые штабы смотра в постоянные комиссии 

по изысканию резервов
Вагонное депо станции Томск-П. В 

ремонтных цехах, на пункте техни
ческого осмотра, на станционных пу
тях —  повсюду идут настойчивые 
поиски новых резервов улучшения 
производства.

В депо действует 6 цеховых шта
бов по проведению смотра резервов 
повышения производительности тру
да. В состав этих штабов входят ма
стера, бригадиры, передовые рабочие, 
активные рационализаторы, партий
ные и профсоюзные активисты.

В ходе смотра поступило и внедре
но немало ценных предложений. Ин
женеры депо подсчитали, что для 
выполнения плана ремонта ваго
нов не хватает производственных 
площадей. Что делать? Выход из по
ложения нашли следующим образом.
Из сборочного цеха перевели в поме
щение рядом расположенного дерево
обделочного цеха участок по ремонту 
тележек. Освободившееся место ис
пользовали для организации еще 
одной ремонтной позиции, а дерево
обделочный цех разместили в быв
шем малярном цехе. Окраску же ва
гонов стали производить параллель
но с другими операциями, не занимая 
дополнительной производственной 
площади.

За счет частичной перепланировки 
и реконструкции удалось также рас
ширить и приблизить к основным ре
монтным позициям электроцех. акку
муляторное отделение и цех по ре
монту деповского оборудования.

В борьбу за технический прогресс 
внесли свой вклад и рационализато
ры депо. Мастер тов. Лопаков и сле
сарь тов. Шалагин разработали кон
струкцию оригинального приспособ
ления для снятия и подъема вентиля
торных установок, расположенных 
между крышей и потолком в тамбуре 
цельнометаллических пассажирских 
вагонов. Раньше при ремонте этого 
агрегата, вес которого 300  кило
граммов, 6 рабочих затрачивали на 
его подъем или снятие 3 0 — 40 ми
нут. Теперь с таким делом справля
ются двое за 15 минут.

По предложению слесаря тов. Вят
чина внедрена штамповка шайб за 
один проход. Производительность ? 
труда при изготовлении этих деталей [ 
увеличилась вдвое. Приспособление < 
для постановки буксовых крышек из j 
ковкого чугуна, изготовленное по 
предложению начальника пункта 
технического осмотра вагонов тов. 
Водянкина, позволило выполнять эту 
операцию в 3— 4 раза быстрее.

Инженерно-технические работники 
подготовили новый график техноло
гического процесса ремонта вагонов, 
который четко определил задачи и 
функции всех основных и вспомога
тельных цехов в обеспечении едино
го производственного ритма.

Слесарь тов. Дмитриев предложил 
для снабжения пассажирских соста
вов дистиллированной водой устро
ить специальный электрический 
дистиллятор непосредственно на эки
пировочных путях. Это освободит от 
необходимости транспортировать та
кую воду на расстояние почти в пол
километра и  позволит использовать

двух человек, занятых сейчас этим 
делом, на других работах. Моечная 
машина, изготовляемая по предложе
нию инженера тов. Троицкого, позво
лит значительно улучшить качество 
мытья деталей ремонтируемых ва
гонов и в 2 — 2,5  раза сократить вре
мя на их обмывку. __

Автоматизация отключения и 
включения внутреннего и наружного 
электроосвещения, осуществляемая 
по предложению мастера электроцеха 
тов. Алиткина, даст возможность 
ежегодно сберегать 1 .5 0 0 — 2.000  
киловатт-часов электроэнергии.

Существенное улучшение качества 
ремонта и увеличение срока службы 
электрического оборудования обещает 
внедрение предложенных электро
монтером тов. Мильшиным испыта-, 
тельного стенда и сушильного шка
фа. Из 69 предложений, поступив
ших в вагонном депо в период смот
ра, внедрено 37 .

Большая заслуга в этом рабочих 
цеха по ремонту деповского оборудо
вания во главе с мастером тов. Лопа- 
ковым. Много потрудились столяры 
тт. Волков и Водянкин, слесари 
тт. Дмитриев и Ш алагин, штукатур 
тов. Орлов, электрики тт. Мильшин и 
Толмачев над тем, чтобы поступив
шие предложения нашли дорогу на 
производство.

В четвертом квартале 1961  года 
производительность труда по депо со
ставляла 100,1  процента в плану, в 
первом квартале этого года она воз
росла до 108 процентов.

—  То, что сделано у нас, только 
начало большого дела, —  говорит 
руководитель деповского штаба 
смотра тов. Пимоненко. —  Мы наме
тили внедрить еще многие предложе
ния. А затем превратим организован
ные в период смотра цеховые штабы 
в постоянно действующие комиссии 
по изысканию резервов. Ведь резер
вов еще очень много в депо. Чтобы 
найти и использовать их, нам пред
стоит трудиться долго и настойчиво.

Е. СТЕПАНОВ.

Творческий подъем

К  ит огам  см от ра  
р езервов  повы ш ения  
производит ельност и  

т р уд а

Можно сказать без преувеличения 
—  никогда еще на нашем заводе не 
было такого большого подъема твор
ческой энергии рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих, 
как в дни недавно закончившегося 
смотра резервов повышения произво
дительности труда. Свое горячее 
стремление успешно выполнить исто
рические решения XXII съезда КПСС 
подшипниковцы воплощают в кон
кретные дела. Вот некоторые цифры в 
подтверждение этого: за время смот
ра от трудящихся завода поступило 
1 .3 4 8  предложений. Внедрение толь
ко 611 предложений позволило сэко
номить 1 1 9 .5 0 4  рубля. Осуществле
ние других принятых предложений, 
по предварительным данным, даст 
еще 9 1 .5 0 0  рублей условно-годовой 
экономии.

Все это —  результат большой ор
ганизаторской работы, проведенной в 
ходе смотра. Партийная, профсоюзная 
и комсомольская организации, инже
нерно-техническая ’ общественность 
завода многое сделали для того, что
бы в изыскании новых резервов про
изводства приняло участие как можно 
больше рабочих, служащих и инже
нерно-технических работников. В со
став заводского и цеховых штабов по 
проведению смотра вошли хорошие 
организаторы —  наиболее инициа
тивные специалисты и передовики 
производства. В цехах были прове
дены общие собрания о целях и зада 
чах смотра, разработаны темники по 
наиболее важным вопросам, от кото
рых зависит повышение производи
тельности труда, вывешены лозунги 
и плакаты, призывающие всех под- 
шипниковцев активно включиться в  
поход за повышение производитель
ности труда.

В ходе смотра внедрены разрабо
танные конструкторами нашего заво
да высокопроизводительный фасоч
ный автомат в цехе прутковых авто
матов, что позволило вдвое увеличить 
производительность труда на этой 
операции, два галтельных автомата, 
сдан в эксплуатацию второй генера
тор токов высокой частоты в кузнеч
ном цехе, изготовлены и смонтирова
ны две кранбалки, два монорельса, 
произведена реконструкция и пере
монтаж оборудования в роликовом 
цехе и другие важные мероприятия 
по механизации и автоматизации про
изводства.

По предложениям участников смот
ра была проведена некоторая работа 
по упрощению структуры управления, 
укрупнения некоторых участков, что 
позволило высвободить 23  инжекер-

ВКЛАД ХИМИКОВ
Свой вклад в массовый поход за 

повышение производительности тру
да внесли и рационализаторы заво
да «Технохим».

Внедрено, например, предложение 
т. Вонатинова по комплексной меха
низации подачи сырья и готовой 
продукции в химический и краскоте
рочный цехи. Это улучшило качество 
продукции, снизило потери сырья на 
5 процентов, ликвидировало ручной 
труд. 44 принятых предложения при
несут 37.170 рублей годовой эконо
мии.

3 .  ТОКАРЬ, 
директ ор Томского  

подш ипникового завода, 
председат ель заводского  

ш т аба по проведению  
см от ра
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но-технических работников и служа
щих и сберечь 30 тысяч рублей.

Во многих цехах смотр принял по
истине массовый характер. В цехе 
железнодорожных подшипников, на
пример, 140  работников подали 142 
предложения и сэкономили внедрени
ем своих предложений 2 7 .8 2 8  руб
лей. Высокую творческую активность 
проявили также коллективы сепара
торного, ремонтно-механического це
хов, отдела главного энергетика и 
других цехов и отделов.

В период смотра в полную силу 
развернулись таланты наших замеча
тельных умельцев —  рационализато
ров и изобретателей. Один из лучших 
слесарей завода Н. И. Шуман, напри
мер, которому присвоено звание 
«Лучший рационализатор области», 
за три месяца внес 10 предложений 
и сэкономил 1 .000  рублей. Механик 
А. У. Бразуль внес 20  предложений, 
И  из которых внедрены в производ
ство. По 4 — 8 предложений за три 
месяца смотра внесли бригадир сле
сарей А. И. Лобачев, механик Б. Р. 
Бальсам, технолог Ю. А. Шалазов, 
слесари А, И. Киселев, И. М. Уваров, 
Н. К. Даниленко и многие другие. 
Очень показательно, что почти две 
трети предлоасений внесены рабочи
ми.

Многие важные технические про
блемы новаторы решили сообща, ком
плексными творческими бригадами.' 
Работники цеха железнодорожных 
подшипников тт. Карасюк, Спиридо
нов, Асинов, например, сконструиро
вали и внедрили прибор для автома
тического контроля за качеством под
шипников на круглошлифовальных 
станках. Это повысило производи
тельность труда, качество изделий, 
позволило сэкономить 2 .4 7 0  рублей.

Группа рационализаторов— тт. По
лозов, Мартынов, Кучевский, Щукин 
и Асинов изменили материал для 
вкладышей, конструкцию клиньев в 
кокиле для отливки сепараторов. Это 
в расчете на год даст 5 .837  рублей 
экономии.

Очень ценные новшества разрабо
таны и внедрены комплексными груп
пами рационализаторов и изобретате
лей в электроцехе, в цехе прутко
вых автоматов, кузнечном и других 
цехах. Это очень действенная форма 
организации творческих усилий но
ваторов производства.

Для нашего предприятия смотр ре
зервов повышения производительно
сти труда имел особенно важное зна
чение. В прошлом году мы имели 
сравнительно небольшое задание по 
повышению производительности тру
да, но и его не сумели выполнить.

В этом году мы должны повысить 
производительность труда на 10 про

центов. Это почти в два раза превы
шает задание прошлбго года. Перед 
участниками смотра стояла главная 
задача: найти и привести в действие 
такие резервы, которые позволили бы 
успешно выполнить этот важнейший 
показатель. Эта задача в ходе смотра 
выполнена. План р о ста . производи
тельности труда в первом квартале 
заводом выполнен на 101 ,3  процента, 
несколько перевыполнено задание по 
этому важнейшему показателю и в 
апреле. Этот результат мы считаем 
главным итогом смотра.

Смотр резервов повышения произ
водительности труда выявил на за
воде не только сильные, но и  слабые 
стороны. Рельефно выяснились цехи 
и участки, где творческая работа по 
изысканию резервов производства ве
дется еще слабо. Мало, например, по
ступило предложений в теплосиловом 
цехе, на транспортном участке, в 
тарной мастерской и в некоторых 
других цехах и участках. Ближайшая 
задача —  активизировать творческую 
энергию работников и этих участков.

В некоторых цехах еще недоста
точно настойчиво велась борьба за 
внедрение принятых предложений, 
почти половина принятых предложе
ний еще не внедрена в производство. 
Поэтому мы решили не свертывать 
работу заводского и цехового штабов, 
а, наоборот, активизировать их дея
тельность, сосредоточив главное вни
мание на контроле и помощи по внед
рению в производство всего,того но
вого и ценного, что родилось в ходе 
смотра. Внедрение всех предложений, 
направленных на повышение произ
водительности труда, позволит наше
му коллективу более успешно решить 
большие задачи, стоящие перед заво
дом в четвертом году семилетки.
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Еще недавно разутюживание боковых швов брюк на томской 
швейной фабрике № 5 производилось вручную электрическим 
утюгом с помощью специальной колодки, а осноровка, обрезка 
низа брюк — рычажным ножом. С помощью картонного лекала 
и мела вручную наносили и линии сгиба манжет. Эти операции 
несложные, но при выпуске 280 пар брюк в смену на них было 
занято две работницы.

Во время смотра резервов повышения производительности 
труда по предложению главного механика фабрики И. М. Моле
на был сконструирован и изгото!влен в ремонтно-механической 
мастерской предприятия пресс-полуавтомат, на котором при по
мощи нажатия работницей пусковых кнопок механизировано раз
утюживание боковых швов, обрезка низа и нанесение линий, от
мечающих величину подгиба манжет брюк путем тиснения.

Швеям приходилось затрачивать много времени и физиче
ских усилий для разутюживания относка и гульфика брюк руч
ным электрическим утюгом. Группа рационализаторов во главе 
с И. М Молевым механизировала и эту операцию. Ими скон
струирован, изготовлен и в марте внедрен в производство меха
низированный пресс «Малютка», который устанавливается на ра
бочих столах швей.

По предложению электрика С. А. Игитова модернизирован 
отпарочный аппарат, что повысило его производительность на 
45 процентов, позволит сэкономить 2.650 киловатт-часов элек
троэнергии в год.

Ценные предложения во время смотра по механизации и ав
томатизации производства внесли также электрики И. П. Шев
ченко, Н. А. Вершинин, слесарь А. Д, Папст и другие новаторы 
фабрики.

На снимке: швея М, Т, Чуприянова за работой на прессе 
«Малютка»,

П. ЯЧМЕНЕВ.

НА ЛЕСАХ НОВОСТРОЕК
Много нового внедрено во время 

смотра на строительных площадках 
СУ-1 треста' «Томскстрой». По пред
ложению инженера т. Шараевского, 
например, штукатурку стен в поме
щениях высотою 2 ,5  метра стали 
производить без подмостей. Внедрена 
также шпаклевка потолков с раздел
кой швов вместо применяемой рань
ше затирки. Это позволило сокра
тить время, экономить материалы. 
Каменщик т. Лейтенс внедрил новый 
метод разрубки панелей, члены 
бригады маляров т. Озураса приме
нили для окраски поверхностей ва
лики вместо кистей. Всего строители 
управления внесли более 40 ценных 
предложений, внедрение которых 
позволило сэкономить около 6 тысяч 
рублей.

Но не все предложения своевре
менно внедрены в производство. 
Бригадир комплексной бригады 
т. Калагурский предложил органи
зовать трехсменную работу на стаи-
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Еще в довоенные го
ды Михаил Иванович 
Богатырев пришел на 
Томский завод резино
вой обуви. Тогда много
го не хватало, многое 
делалось вручную. Сле
сарь седьмого разряда, 
он не только умело ре
монтировал, налаживал 
оборудование, но и зор
ко присматривался к 
конструкции машин, де
лал к ним различные 
приспособления, без от
рыва от производства 
выучился на механика.

Сейчас Михаил Ива
нович уже не молод, но 
по-прежнему молода 
его душа, полная твор
ческой энергии, а с 
юности привыкшие к 
металлу руки так и тя
нутся к машинам. Чер
тить. точить, сверлить 
стало его потреб
ностью.

— Не так давно про
хожу по участку намо
точного отделения на
шего калошно-сбороч-

КОГО цеха, — рассказы- 
вает Михаил Иванович. 
—• Вижу: люди ножни
цами обрезают язычки 
для бот. Нельзя ли чем- 
нибудь помочь им?

Вспомнилось, как в 
прошлом году вручную 
обрезали дамские боты 
и он сделал несложную 
машину с двумя ножа
ми. С язычками слож
нее. Пробовал на за
кройной машине — не 
вышло. Была машина с 
одним ножом, но она не 
режет. Тогда рациона-, 
лизатор в центральном 
валике просверлил от
верстие, вставил туда 
кривошип, и вставной 
нож стал подыматься и 
опускаться на заданную 
высоту, в то время как 
другой оставался не
подвижным. Так было 
покончено с . ручным 
трудом еще на одной 
операции.

Не один человек бла
годарен пытливому уму 
и золотым рукам неуто
мимого рационализато-
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ра. Увидел он. напри
мер, как тяжело работа 
нице за подошвенно
прижимочной машиной 
в конце конвейера каж
дый раз оборачиваться 
вполоборота за колод
кой. переворачивать ее 
(а весит она более 10 
килограммов), и сразу 
же взялся за дело. И.з- 
менил конструкцию ма
шины, поставил ее так, 
что человек стоит пря
мо к рабочему месту, и 
теперь не надо ни обо
рачиваться, ни воро
чать колодку.

В этом же году, во 
время смотра, рациона
лизатор сконструиро
вал подошвенно-прижи
мочную машину для 
прижима подошвы на 
ботах мужского фасона. 
Механизирована и 
клейка мужских бот. 
Шесть предложений 
внедрил за время смот
ра механик М. И. Бога
тырев.

Но не только сам ме

ханик думает над улуч
шением производства. 
Шесть слесарей из две
надцати в цехе — ак
тивные рационализато
ры. Во время смотра 
подручные М И. Бога
тырева Г. В. Петраков, 
П. И. Киселев, В. Ф. 
Копылов внесли по 5 — 
6 рационализаторских 
предложений.

— Мы с Петраковым 
не успели закончить 
машину для промазыва
ния «молний», — гово
рит Михаил Иванович, 
— все приходится вы
краивать время после 
работы. Но мы ее за
кончим обязательно. 
Еще трех — четырех 
человек высвободит она 
от тяжелых работ.

В цехе знают: раз 
сказал М. И. Богаты
рев — сделает. Неда
ром о нем тепло гово
рят на заводе:

— Беспокойная ду
ша, активный борец за 
технический прогресс,

А. ДОЛДИНА.

ке по производству половой рейки. 
До сих пор этого не сделано, из-за 
чего бригады нередко вынуждены 
простаивать. Строители предлагали 
монтажникам треста не долбить, а 
сверлить стены в ' местах прохода 
трубопроводов и установки пробок. 
Они не прислушались к этому пред
ложению. И зря, ведь это уменьшило 
бы трудоемкость работ.

Таких примеров немало на наших 
стройплощадках. Они свидетельству
ют о наличии больших резервов. На
до все эти.резервы ввести в дело.

М. ЛАМОНОВ, 
каменщик СУ-1 треста «Томск
строй», общественный инспек
тор редакции газеты «Красное 
знамя».

Лето красное пропели...
Начиная общественный смотр ре

зервов повышения производительно
сти труда, на Кетском лесозаводе на
метили неплохие организационно
технические мероприятия. Напри
мер, только внедрение пучковой вы
грузки леса из воды по этим меро
приятиям должно повысить произ
водительность труда каждого рабоче
го на 65 процентов, сэкономить в 
год 2 .7 0 8  человеко-дней и 8 .185  
рублей. За счет замены устаревших 
лесорам и околорамного оборудования 
новым выпуск пиломатериалов пла
нировалось увеличить на 8 ,5  тысячи 
кубометров. Внедрение всех меро
приятии должно позволить коллек
тиву завода дать в четвертом году 
семилетки сверхплановой продукции 
на 389  тысяч рублей.

Однако и эти мероприятия не пре
дусматривали широкого привлечения 
лесопильщиков к совершенствованию 
производства. Ведь большая часть 
мероприятий касается лишь замены 
старого оборудования новым. А где 
же пытливая мысль и инициатива 
рационализаторов, изобретателей, 
мастеров производства? Обращает на 
себя внимание и другой факт: вы
полнять все мероприятия на заводе 
собрались лишь начиная со второго 
квартала, то есть тогда, когда смотр 
на большинстве предприятий уже 
заканчивался.

Так случилось потому, что обще
ственному смотру резервов повы
шения проиаводительности труда на 
заводе не придали широкой гласно
сти. Общественные организации и 
инженерно-технические работники 
оказались в стороне от смотра. Соз
данные во время смотра обществен
ные штабы и бюро технического

Много высокопроизводитель- 
ного оборудования смонтирова
но во время смотра на заводе 
«Сибэлентромотор» и кондитер
ской фабрике «Красная звез> да>>.

На снимке слева — мощные 
роликовые ножницы для рас
кроя металлических листов» 
спроектированные и изготов
ленные на «Сибэлектромото- 
ре».

На снимке справа — новая 
линия автоматов, установлен
ная в дни смотра в карамель
ном цехе кондитерской фабри
ки. Раньше восемь полуавтома
тов обслуживало восемь работ
ниц. Теперь таким же количе
ством автоматов управляют
четверос

Фото Ю« Анисимова и 
В. Казанцева.

анализа так и не развернули своей 
деятельносги.

В дни смотра на заводе почти ни
чего не сделано для повышения 
производительности труда. Надеясь 
лишь на получение новых станков и 
оборудования, в,Л 1ехах очень робко 
изыскивали внутренние резервы про
изводства. За три месяца на заводе 
было подано всего... шесть рациона
лизаторских предложений, а  внедри
ли из них только два. По сравнению 
с первым кварталом прошлого года 
производительность труда на заводе 
осталась на прежнем уровне. Этот 
факт не случаен.

Только в апреле на заводе начали 
реконструкцию сортировочного сто
ла, механизировали выгрузку золы в 
машинном отделении. Но к началу 
навигации так и не успели подгото
вить новую бревнотаску и устано
вить лебедки «Л -36». Из трех уста
ревших лесорам заменили только 
две. Выполнение же большинства ме
роприятий откладывается на неопре
деленный срок.

В марте и апреле на территории 
завода царила непривычная тишина: 
из-за отсутствия сырья лесоцех 
прекращал работу. Простои лесозаво
да повторяются ежегодно. В этом во 
многом повинны сплавщики Нарым- 
ской сплавконторы, которые плохо 
обеспечивают деревообработчиков 
нужными сортиментами леса. Но 
нельзя слагать вину и с руководи
телей завода. Если бы они организо
вали действительно массовый смотр 
резервов повышения производитель
ности труда, то предупредили бы 
многие промахи в работе.

Завод плохо подготовился к на
вигации. На бирже готовой продук
ции не укомплектовали погрузочные 
бригады, и первые же баржи про
стаивают под погрузкой значительно 
больше времени, чем требуется по 
норме. Сразу же после вскрытия ре
ки ото льда можно было доставить 
на лесозавод плот, зимовавший в со
седней протоке и на несколько дней 
ускорить пуск пилорам. Но эти и 
другие резервы оказались упущен
ными.
, На многих предприятиях области 

сейчас пожинают богатые плоды 
смотра. Кетским лесопильщикам же 
нечем похвалиться. В то время, ког
да повсеместно шли настойчивые 
поиски резервор производства, на 
лесозаводе царило затишье. Получи
лось так, как в известной басне 
Крылова «Стрекоза и муравей».

Пора и кетским лесопильщикам 
взяться по-настоящему за изыска
ние и внедрение резервов производ
ства.

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).
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Заочный семинар «укуруз(щ^дов и  св^кщ во^^в

СЕЯТЬ ТОЛЬКО КВАДРАТНО- 
ГНЕЗДОВЫМ СПОСОБОМ

ПОЛУЧИТЬ ПОЧАТКИ в МОЛОЧНО
ВОСКОВОЙ СПЕЛОСТИ

Наступили сроки сева кукурузы. 
Многие кукурузоводы области, вклю
чившись во всероссийское соревнова
ние за высокий урожай кукурузы, 
решили в этом году получить по 
5 0 0 — 700 центнеров «королевы по
лей» с_ гектара. Битва за урожай на
чалась. Сейчас во многих хозяйствах 
механизаторы готовят землю под по
сев, а через день —  два начнут мас
совый сев кукурузы.

В связи с переходом на пропаш
ную систему земледелия значение 
кукурузы еще более возрастает. 
Она должна быть не только основной 
культурой в создании прочной кормо
вой базы, но и лучшим предшествен
ником для последующих культур. Что 
касается борьбы с сорняками, то ку
курузное поле, если можно так выра
зиться, должно взять на себя роль 
чистого пара, ристемой ухода за по
севами кукурузы должны быть унич
тожены все сорняки. А этого можно 
добиться только при условии посева, 
кукурузы квадратно-гнездовым спо
собом.

При этом способе растения получа
ют равномерное освещение, достаточ
ную площадь питания, поэтому фото
синтез идет более активно и больше 
накапливается органической массы.

Широкорядный способ сева вреден 
потому, что создает загущение расте
ний, в результате чего замедляется 
процесс закладки точек роста боко
вых побегов. Это приводит к тому, 
что початков образуется мало, они 
плохо развиваются и отстают в росте. 
Сильное затенение и неравномерное 
распределение площади питания сни
жают активность фотосинтеза, накоп
ление органической массы идет мед
ленно..

При квадратно-гнездовом способе 
посева кукуруза обрабатывается в 
двух направлениях, что способствует 
более полному уничтожению сорняков 
и  лучшему рыхлению почвы, созда
ются благоприятные условия для раз
вития корневой системы. Чем выше 
уровень агротехники возделывания 
кукурузы, тем ценнее кукуруза как 
предшественник для последующих 
культур в полях пропашного сево
оборота.

Передовые кукурузоводы нашей 
области сеют кукурузу только квад
ратно-гнездовым способом. Однако 
некоторые кукурузоводы до настоя

щего времени не освоили технологию 
квадратно-гнездового сева и сеют 
кукурузу широкорядным способом, 
что резко снижает качество урожая. 
В текущем году посевы кукурузы ши
рокорядным способом категорически 
запрещаются. Агрономы обязаны ор
ганизовать посев «королевы полей» 
только квадратно-гнездовым спосо
бом. Нынче это тем более важно, что 
мы сеем в основном более скороспе
лый сорт кукурузы— гибрид «буко- 
винский-3» и имеем возможность по
лучить початки в молочно-восковой 
спелости.

Существует много способов квад
ратно-гнездового сева: с натяжными 
станциями, диагональный, способ 
Логвинова и другие. В нашей области 
наиболее подходит способ сева с дву
мя мерными проволоками. Этот спо
соб подробно изложен в агротехниче
ских рекомендациях.

В образовании початков густота 
стояния растений в гнезде имеет ре
шающее значение.

Опыты по изучению влияния гу
стоты стояния растений на урожай 
кукурузы проводились В[арымской 
станцией. Посев кукурузы проводил
ся с междурядьями: 7 0 X 7 0  по два 
растения в гнезде, 7 0 X 7 0  по три ра
стения в гнезде и 6 0 X 6 0  по два ра
стения в гнезде.

При этом увеличение густоты стоя
ния скороспелого сорта с 41 тысячи 
растений на гектар (вариант 7 0 X 7 0  
см по два растения в гнезде) до 61 
тысячи растений (7 0 X 7 0  сантимет
ров по 3 растения в гнезде) увели
чило как общий урожай, так и  уро
жай початков, но при этом качество 
початков значительно ухудшилось. В 
первом варианте 35 процентов почат
ков было в молочной спелости, во 
втором —  только 30 процентов.

В варианте посева 6 0 X 6 0  санти
метров с двумя растениями в гнезде 
при незначительном росте (в сравне
нии со вторым вариантом) общего 
урожая несколько возрос урожай и 
выход початков, но они были только 
в стадии начала молочной спелости.

Как показывает практика, в усло
виях нашей области наиболее прием
лемой густотой стояния растений ку
курузы в гнезде нужно считать 4 1 —  
50 тысяч растений на гектаре, или 
по 2 — 3 растения в гнезде. При этом 
степень созревания початков будет

выше, а  следовательно, силос будет 
более высоким по питательности.

Для того чтобы получить опреде
ленное число растений в гнезде, не
обходимо норму высева регулировать 
в зависимости от полевой всхожести 
семян, при этом обязательно учиты
вать, что полевая всхожесть кукуру
зы в наших условиях очень низкая.

В нынешнюю засушливую весну 
исключительно важное значение бу
дет играть глубина заделки семян. 
Температура почвы —  один из важ
нейших факторов, влияющих на про
растание семян. В условиях длитель
ных низких температур (что обычно 
бывает в ранние сроки сева или во 
время затяжной холодной весны) се
мена в почве поражаются различно
го рода грибковыми заболеваниями, 
повреждаются вредителями, ростки 
поздно пробиваются на поверхность, 
плохо развиваются и нередко гибнут. 
Пем ниже температура почвы, тем 
хуже идет прорастание семян.

Работниками Сибирского ботаниче
ского сада установлено, что на глу
бине 8 — 10 сантиметров температура 
почвы бывает обычно на 1 градус 
ниже, чем в самом верхнем слое. За
делка семян на глубину 8 — 10 сан
тиметров отрицательно сказывается 
на прорастании семян, а полевая 
всхожесть падает на 6 — 14 процен
тов. Наоборот, заделка семян на 4 —  
6 сантиметров, при достаточном ко
личестве влаги в поверхностном слое, 
обеспечивает появление всходов на 
2 — 3 дня раньше, при более высокой 
полевой всхожести семян.

Нынешняя весна —  засушливая, 
жаркая. Ветры и солнце сильно иссу
шили почву. Поэтому семена кукуру
зы надо заделывать глубже —  на 
5 — 8 сантиметров, так, чтобы семе
на попали во влажный слой почвы.

Сеять по хорошо обработанной и 
удобренной почве, сеять только квад
ратно-гнездовым способом, строго со
блюдать норму высева семян с учетом 
их посевной всхожести, заделывать 
семена на нужную глубину —  вот 
основные условия, которые обеспечат 
получение высокого урожая «короле
вы полей».

Н. РУСИНОВ, 
заместитель директора Томской 
областной опытной сельскохо
зяйственной станции по научной 
работе.

Новый порядок торговли в кредит
Совет Министров РСФСР внес 

изменения и дополнения в инструк
цию о порядке продажи товаров в 
кредит.

Установлено, что в кредит с рас
срочкой до 6 месяцев можно приоб
рести товаров на сумму, не превы-. 
шаюш,ую среднего двухмесячного 
заработка покупателя, с рассрочкой 
до 12 месяцев — среднего четы
рехмесячного заработка.

Приобретая товары в кредит, по
купатель оплачивает 2 0 —25 про
центов их стоимости, остальная 
часть оплачивается в течение 6 — 
12 месяцев равными долями. По
купатель делает по два взноса в 
месяц.

При увольнении рабочего или 
служащего с работы администра

ция обязана удержать с него задол
женность за приобретенные им в 
кредит товары. При этом сумма 
всех удержаний не должна превы
шать пределов, установленных дей
ствующим законодательством.

Справки для приобретения то
варов в кредит выдаются админи
страцией только тем рабочим и 
служащим, которые проработали 
аа постоянной работе не менее 6 
месяцев. Лицам, у которых по ис- 
полнительньш листам и другим 
исполнительным документам удер
живается 50 процентов заработной 
платы, а также тем, кто подлежит 
увольнению по разным причинам, 
справки не выдаются. Повторно эти 
справки выдаются лишь тем рабо

чим и служащим, которые рассчи
тались за товары, приобретенные 
в кредит по первой справке.

Если предприятие по каким-либо 
причинам (увольнение, перевод ра
ботника и т. д.) прекращает удер
жание с него задолженности за 
приобретенные товары, оно должно 
сообщить об этом торгующей орга
низации в течение пяти дней.

Если покупатель не внесет в 
срок два очередных взноса, сумма 
этих взносов взыскивается в  при
нудительном порядке, независимо 
от наступления сроков очередных 
платежей.

Г. БОЧАРОВ, 
заместитель начальника обла
стного управления торговли.

1 ^ 1 1 1 ^ ^ »
^  \

4 ' /
,1

Общественность Англии гневно протестует против ядерных испы
таний, проводшных США на острове Рождества. Борцы за мир уста
новили пикеты у здания посольства США в Лондоне.

На снимке: группа участников сидячей демонстрации у входа в по
сольство США.

(Фото АП-ТАСС).

Положить конец ядерным 
испытаниям— требование народов
НЬЮ-ЙОРК. С, большой трево

гой американские граждане встре
чают официальные сообщения, о 
все новых и новых ядерных взры
вах в атмосфере, проводимых по 
приказу президента США в райо
не острова Рождества. Люди как-то 
сразу стали молчаливее и даже су
ровее. В день первого взрыва мест
ные радио и телевизионные ком
пании попытались инсценировать 
высокий дух патриотизма. Десятки 
корреспондентов с микрофонами 
ринулись на улицы Нью-Йорка.

Однако эта кампания лжепатрио- 
тизма захлебнулась через несколь
ко часов. Прохожие отмахивались 
от репортеров, как от назойливых 
попрошаек. Раздавшиеся с экра
нов телевизоров призывы двух— 
трех ультрапатриотов «продемон
стрировать мощь перед русскими» 
оказались настолько неубедитель
ными, что компаниям пришлось от
казаться от подобных эксперимен
тов.

Сейчас американские буржуаз
ные газеты заполняют колонки, 
отведенные для публикации писем 
читателей, чем угодно, только не 
письмами протеста против ядер
ных взрывов. Газеты пытаются 
создать видимость, будто гонка 
вооружений и атомные испытания 
нисколько не волнуют американ
ских граждан.

А  между тем многие американ
цы, сознающие всю опасность 
атомной эквилибристики Белого 
дома, решительно поддерживают 
лозунг «прекратить испытания, 
уничтожить ядерное оружие». Де
мократические организации прово
дят митинги и манифестации про
теста против возобновления Соеди. 
ненными Штатами ядерных взры
вов. В последнее время в Белый 
дом резко увеличился приток пи
сем с протестами против атомных 
испытаний.

ОСЛО. Организация «Движение 
за атомное разоружение» направи
ла в норвежский стортинг посла
ние, в котором норвежские против, 
ники ядерного оружия требуют, 
чтобы стортинг высказался против 
американских ядерных испытаний 
в атмосфере.

Если стортинг не сделает заяв
ления, осуждающего американские

ядерные испытания, то это будет 
свидетельствовать о двуличной мо
рали стортинга по вопросу об ис
пытаниях ядерного оружия, указы
вается в послании.

БУЭНОС-АЙРЕС. Испытания 
ядерного оружия , Соединенными 
Штатами «помешают стараниям 
сил мира во всем мире добиться 
заключения соглашений о всеоб
щем и полном разоружении», гово
рится в петиции, адресованной 
Комитету 18 государств по разо
ружению в Женеве. Эта петиция 
распространяется сейчас по всей 
стране Аргентинским комитетом 
защиты мира. Под ним ставят под
писи рабочие и служащие, жители 
городов и сел.

«Эта мера североамериканского 
правительства, — указывается в 
петиции, — послужит толчком к 
усилении? холодной войны и гонки 
вооружений и возложит на народы 
огромные и бесполезные военные 
расходы. С неуверенностью и меж
дународной напряженностью нуж
но покончить именно теперь».

(ТАСС).

Боевые самолеты 
США приземляются 

в Таиланде
НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент ЮПИ 
из Бангкока, в Таиланде призем
ляются боевые самолеты США.

Представитель посольства Сое
диненных Штатов в Бангкоке объ
явил сегодня, что эти самолеты 
предназначены «для укрепления 
обороны этой страны от коммуниз. 
ма». Он также сообщил, что в б л и. 
жайшие двадцать четыре часа на 
территории Таиланда высадится 
1.800 солдат американской мор. 
ской пехоты.

ЛОНДОН, 16 мая. (ТАСС). Как 
сообщил корреспондент агентства 
Рейтер из Бангкока, три корабля 
7-го американского флота уже во
шли в Сиамский залив и направля
ются в Бангкок с солдатами мор
ской пехоты США на борту.

Томский областной драматический 
театр имени В, П. Чкалова

18 мая — «Все мои сыновья».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Приклю
чение Кроша». Сеансы: 9, 10-45. 
12-30, 2-15, 4, 5-45,. 7-30, 9-15, 
10 55. Зеленый зал — «Экстрен
ный вызов». Сеансы: 9-30, 11-20, 
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Цена одного пре
ступления». Сеансы: 9, 10-45, 
12-30, 2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11. 
Зал кинохроники — «Пою мое Оте
чество». Сеансы: 9-40, 5-45. Худо
жественный фильм «Крестоносцы» 
(вторая серия). Сеансы: 10-45,
12-30, 2-15, 4. 6-50, 8-35, 10-20.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Приключение Кроша». Сеансы: 
10, 11-40, 1-20, 3, 4-40, 6-20, 8,
9- 40.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Люди с крылья
ми». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10,
3-05, 5. 6-55, 8-50, 10-45. Малый 
зал — «Крестоносцы». Сеансы; 
(первой серии) 9-20, 1-10, 5, 8-50; 
(второй серии) 11-15, 3-05, 6-50,
10- 45.

Дои культуры ГРЭС-П — 
«Звезда». Сеанс в 5 час. «Акаде
мик из Аскании». Сеансы: 7, 9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Гордость». Сеансы: 4-30, 
6-15, 8, 9-45.

Автохозяйству №  13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза на постоянную работу требу
ются: плотники, каменщики, под
собные рабочие на строительство, 
автослесари, токари, газосварщи
ки, обойщики.

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

Пятница, 18 мая
18.30. Навстречу 40-летию пио

нерской организации. Фрагменты 
из киноповести «Андрейка». 19.10. 
«Герои произведений Аркадия Гай
дара на экране». 20.45. «От Моск
вы до окраин». Обозрение телеви
зионных новостей 21.00. «Совет
ская драматургия на экране». 
«Иван Рыбаков». Пьеса Виктора 
Гусева в постановке Малого теат
ра. . . . . . . й й ш - . , . .

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
требуются для работы на катере 
помощник капитана, помощник ме
ханика и матрос, тракторист на 
трактор С-80.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая. 4, телефон 63-59.

2 — 1
Ликеро-водочному заводу срочно 

требуются: грузчики на автомаши
ны, работницы в цех (женщины), 
квалифицированные слесари, брига
да строителей для выполнения раз
ных аккордных работ.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 18 (вход с улицы Не
точной). 3 — 1

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются: грузчики, откатчи
ки, выбойщики муки, убор
щицы в цехи, визировщики в 
лабораторию (с образованием 
не ниже 7 классов). вальцо
вые, заведующий складом, помощ
ники машинистов в цех пневмати
ки, мотористы в механический цех, 
слесари 3-го разряда, шоферы на 
грузовые автомашины, воспитатели 
(в детский сад), охранники и плот
ники.

Обращаться! г. Томск, улица Во
дяная, 40.

томский ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 28 мая, в 20 часов, в аудитории № 40 на за
седании объединенного совета по защите диссертаций по исто
рическим, филологическим и философским наукам состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ
на соискание ученой степени кандидата философских наук
Асатряном М. В. на тему: «Об условиях и сфере действия 

объективных законов»
и на соискание ученой степени канцидата исторических наук
Семкиной Н. И. на тему: «Борьба большевиков за Создание 

пролетарских профсоюзов и руководство ими в период первой 
русской революции (1905— 1907 гг.)».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 30 мая 1962 года, в 15 час. 30 мин., 
в аудитории № 49 главного корпуса на объединенном межвузов
ском совете при Томском политехническом институте по при
суждению ученых степеней по энергетике и электромеханике со 
стонтся

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
представленных на соискание ученой степени кандидата тех 

нических наук:
инженером Лобашевским Л. В. на тему: «Теоретические и

экспериментальные исследования работы составных щеток элек
трических машин»;

инженером Туктаевыи И. И. на тему: «Исследование динами
ки скользящего контакта в коллекторных машинах малой мощ
ности».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду. 30 мая. в 2 часа дня, в актовом зале 

на ученом совете состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук:
ассистентом Красноярского медицинского института Т. Ф. Вен

гер на тему: «Нарушение высшей нервной деятельности у боль
ных раком шейки матки»;

ассистентом Омского медицинского института Н. К. Талызиной 
на тему: «Материалы к клинике и терапии бруцеллеза у детей».
■ С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицин

ского института.

Томскому ремонтно-монтажному 
участку «Росторгмонтаж» срочно 
требуются электрики 3 —5-го раз
рядов (для работы в г. Томске).

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок. 4. 3 — 1

На постоянную работу требуют
ся: слесари, токари, фрезеровщики, 
строгальщики, револьверщики и 
ученики этих специальностей, прес
совщицы, сборщицы, каменщики, 
печники, плотники, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров, еже
дневно, в часы занятий.

Управлению бытового обслужи
вания населения требуются' инже
нер по швейному производству и 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г Томск, улица
Свердлова, 1, 2-й этаж, отдел кад
ров. 2 — 1

Ре.месленному училищу № 5 тре
буются; преподаватель автомобиль
ного дела, мастер производственно 
го обучения по автомобильному де
лу, библиотекарь, кладовщик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 10. 2 — 1

Гр-ка Пупкова Галина Степановна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Промышленная, 2, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Пупко
вым Дмитрием Гавриловичем, про
живающим там же.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-н Тимофеев Константин Ми
хайлович, проживающий в г. Том
ске, улица Большая Подгорная, 1. 
возбуждает дело о расторнгении бра
ка о гр-кой Зибиной Марией Геор
гиевной, проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гц-н Худяков Владимир Николае
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Пушкина, 29, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Худяковой 
Нэллей Никифоровной, прошивающей 
там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Позорные меры
ЛОНДОН, 16 мая. Корреспон

дент ТАСС Г. Казенс передает: 
Организационный комитет исполко
ма лейбористской партии принял 
вчера решение исключить из пар
тии председателя «комитета 100» 
известного философа Бертрана 
Рассела, председателя исполкома 
«Движения за ядерное разоруже
ние» каноника Джона Коллинза 
и члена палаты лордов английско
го парламента лорда Чорли, если 
они не откажутся от своей под
держки Всемирного конгресса за 
всеобщее разоружение и мир, кото
рый состоится в Москве.

Меры, принимаемые против трех 
вышеупомянутых руководителей 
миролюбивых сил Англии, отмеча
ет сегодня корреспондент газеты 
«Гардиан», — это только первый 
шаг в кампании лейбористской 
партии против «Движения за ядер
ное разоружение» и других орга
низаций, связанных с борьбой за 
мир.

Новые репрессивные меры пра
вящей верхушки лейбористской 
партии против сторонников мира 
преследуют цель запугать тех лей

бористов, которые выступают про
тив политики правого руководства, 
поддерживающего ядерную стра
тегию и агрессивную политику им
периалистов.

Исполком лейбористской партии 
уже запретил деятельность Шот
ландского отделения организации 
«Молодые социалисты» (г. Глазго). 
На вчерашнем заседании организа
ционного комитета исполкома было 
решено рекомендовать запретить 
два печатных издания, распростра
няемых среди молодых социали
стов,— «Кип лефт» и «Янг гард», 
а также принять меры против се
ми членов Национального комите
та организации «Молодые социа
листы», т. е. больше, чем против 
половины общего числа членов На
ционального комитета.

С помощью всех этих репрессив
ных мер правые лидеры пытаются 
отвлечь внимание рядовых членов 
лейбористской партии от своей 
собственной предательской полити
ки, идущей вразрез с решениями 
ежегодной конференции партии в 
Скарборо.

Террористическая вЫлазка 
в М онтевидео

МОНТЕВИДЕО, 17 мая. (ТАСС). 
Вчера утром у здания, в котором 
издается бюллетень советской мис
сии в Уругвае, профашистскими 
элементами была подложена бом

ба. В результате взрыва зданию 
нанесен ущерб. Жертв нет.

Одновременно была взорвана 
бомба у здания прогрессивного из
дательства «Пуэблос у Н И Д О 'С » ,

ИЗВЕЩЕНИЕ

18 мая, в 6 часов вечера, в До
ме политического просвещения со
стоится теоретическая конференция 
слушателей лектория по исто

рии КПСС по теме: «КПСС в пе
риод развернутого строительства 
коммунизма».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 18 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер северный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура по северным районам 1— 6 
градусов тепла, по остальной тер
ритории — 6 — 11 градусов тепла, 
ночью на почве заморозки.

Температура почвы н а 'глубине 
10 сантиметров составляет в Том
ске, Кожевникове, Пышкино-Тро- 
ицком, Молчаново — 14— 18 гра
дусов, в Бакчаре, Колпашево, Ста

рице, Пудино, Майске — 9 — 13 
градусов, а в Александрово, Кар- 
гаске — 3 — 4 градуса тепла.

19—20 мая по области — пере
менная облачность, преимуществен
но без осадков, ветер восточный, 
3 — 7 метров в секунду, температу
ра ночью от 1 градуса холода до 4  
градусов тепла, днем — 10— 15 
градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ СРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
П О Л И Т Е Ш Н Е С К И Н  ИНСТИТУТ ИМЕНИ С. М, КИРОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ ЛРИЕМ В АСЛИРАНТУРУ
НА 1962—1963 УЧЕБНЫЙ ГОД

ПО следующим специальностям:

с отрывом от производства; радиационная химия; органическая 
химия; физическая химия;, технология пластмасс; технология ле
карственных и душистых веществ; процессы и аппараты химиче
ской промышленности: вентиляция шахт; электрические станции; 
техника высоких напряжений: электрооборудование промышлен
ных предприятий, теоретические основы теплотехники; резание 
металлов, режущий инструмент: двигатели внутреннего сгора
ния: сопротивление материалов; теория механизмов и машин: оп
тика; физика диэлектриков и полупроводников; физика твердого 
тела; теоретические основы радиотехники: радиоприемные уст
ройства: электровакуумная техника; экспериментальная ядерная 
физика: ускорители заряженных частиц; физика: металловедение 
и термическая обработка.

G отрывом и без отрыва от производства; химическая техноло
гия топлива: разведочная геофизика: буровзрывные работы; гид
рогеология: геология: поиски и разведка нефтяных и газовых 
месторождений; геология, поиски и разведка рудных месторож
дений; петрография: физическая геология; минералогия, палеон
тология; горная механика: горное машиностроение: маркшейдер
ское дело: подземная разработка месторождений полезных иско
паемых: тепловые электрические станции; котельные установки; 
электрические машины; обогащение полезных ископаемых.

Без отрыва от производства: строительство горных предприя
тий: техника бе.зопасности и противопожарная техника в горной 
промышленности.

Порядок приема в аспирантуру,

В аспирантуру с отрывом от производства принимаются граж
дане СССР не старше 35 лет, а в аспирантуру без отрыва от 
производства — до 45 лет, имеющие законченное высшее обра
зование. проявившие способности к научно-исследовательской 
работе и имеющие опыт научной, педагогической или производ
ственной работы по профилю избранной научной специальности 
не менее 2-х лет после окончания высшего учебного заведения. 
Заявление о приеме в аспирантуру подается на имя ректора ин
ститута с приложением: нотариально заверенной копии диплома 
об окончании высшего учебного заведения и выписки из зачет
ной ведомости: характеристики с последнего места работы, 
заверенной гербовой печатью; личного листка по учету 
кадров с фотокарточкой: опубликованных научных работ, сведе
ний об изобретениях, опытно-конструкторских работах и отзывов 
о них.

Лица, не имеющие опубликованных научных работ, представ- 
1яют научные доклады (рефераты). _

Прием в аспирантуру проводится до 1 октября. ' ~ ; 
Прием заявлений в аспирантуру до 20 сентября. 
Вступительные экзамены проводятся по геологическим специ

альностям в январе, феврале, марте, по остальным специально
стям — в мае, июне, сентябре.

Все поступающие в аспирантуру сдают конкурсные экзамены 
по специальной дисциплине, истории КПСС и иностранному язы 
ку в объеме программы высших учебных заведений.

Лицам, допущенным к сдаче вступительных экзаменов в аспи
рантуру, предоставляется отпуск (30 календарных дней с сохра
нением заработной платы по месту работы) для подготовки и 
сдачи экзаменов. Аспиранты, обучающиеся без отрыва от про
изводства, успешно выполняющие индивидуальный план, полу
чают ежегодно дополнительный отпуск по месту работы продол
жительностью 30 календарных дней с сохранением заработной 
платы для сдачи кандидатских экзаменов и выполнения экспе- 

й риментальных работ.
й Срок подготовки в аспирантуре —• три года, а для аспирантов- 
я заочников — четыре года.
й Заявления о приеме с приложением соотве:ствующих доку- 
й ментов подаются на имя ректора института по адресу: г. Томск, 
а  проспект имени Ленина. 30.
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объпвлсний — 37-36, с г с п о г р а ф и с т к и  — 52 02.

47-43.
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